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Навіны са Слуцка, Салігорска, Капыля, Старых Дарог і Любані

646 частных объявлений
                                 с.22-26

Афіцыйна Слуцкая 
гарадская бальніца 
адлічвае сваю 
гісторыю з 1842 
года.

                               с.6                  

170 гАДоў                                  
СЛуцКАй бАЛьНіцы

Техобслуживание своими руками 

В Слуцке открылся новый 
автобусный маршрут

Читайте в номере

у меня, как у начи-
нающего и неопыт-
ного работника, 
были свои страхи: 
«Вдруг ничего не 
купят?»

                               с.8                  

КАК я торгоВАЛА               
НА рыНКе

с.29

В Слуцке с 1 октября по рабочим дням 
началась перевозка пассажиров по 
новому  автобусному маршруту №21.

В филиале «Автобусный парк №2» 
редакции «ІК» сообщили, что автобус 
маршрута №21 в первой половине дня 
следует от мясокомбината по улицам 
Тутаринова, Виленская, Ленина (до 
остановки «ул.Суворова»), Магистраль-
ная, Ивановского, 14 Партизан и обрат-
но до мясокомбината.

Во второй половине дня рейс выпол-
няется от мясокомбината по улицам Ту-
таринова, Виленская, Ленина, 14 Пар-
тизан, Ивановского, Магистральная. 
Далее вновь по улицам Ленина, Вилен-
ская и Тутаринова до мясокомбината.

расписание движения маршрута № 21 
«Мясокомбинат – ул. Ивановского - 
Мясокомбинат»

Первая половина дня
Мясокомбинат - ул. Суворова - ул. 

Ивановского - ул. Зеленая - Мясоком-
бинат.

Отправление от мясокомбината:    
6.55, 8.05, 9.28, 10.35, 11.37.
Отправление от ул. Ивановского:
7.25, 8.35, 9.58, 11.05, 12.07.

Вторая половина дня
Мясокомбинат - ул. Зелёная - ул. Ива-

новского - ул. Суворова - Мясокомбинат.

Отправление от мясокомбината:    
12.58, 13.59, 15.15, 16.14, 17.10.
Отправление от ул. Ивановского:    
13.24, 14.25, 15.41, 16.40, 17.36.

Окончание на с.4

МНЕНИЯ. Одобряя введение нового маршрута, случчане одновременно 
говорят о необходимости оборудования остановочных пунктов на ули-
це Магистральной. Фото: Алесь Достанко
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ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» 
интересовался: «Чего вы боитесь?». Наиболь-
шее количество голосов набрал вариант: «Тяжё-
лой болезни» (32%). Всего голосовало 163 челове-
ка. Тема нового опроса: “О каких учителях вы с 
благодарностью вспоминаете?”.

УЛИЧНЫЙ ОПРОС

Тэлефоны “Інфа-Кур’ера” (8- 01795): рэдакцыйны аддзел - 5 24 07, факс 2 48 46, МТС 766 94 94; рэкламны аддзел -  5 78 89, факс 2 09 04, МТС 766 95 78,  velcom 352 09 04

Прогноз рубля 
Информацию некоторых 
СМИ о якобы запланирован-
ной девальвации белорус-
ского рубля – до 15 тысяч за 
доллар США – в Националь-
ном банке назвали «откро-
венным бредом». 
Что по этому поводу думают 
жители нашего региона? Как 
они защищают «свои кров-
ные» от обесценивания? Валерий Александро-

вич, пенсионер (Соли-
горск):

- Сбережённое за жизнь 
«храню» в Пенсионном 
фонде Беларуси. Поэтому 
за рубль не беспокоюсь.

Анастасия Николаев-
на, домохозяйка (Соли-
горск):

- Вкладываем деньги в 
ремонт квартиры и приоб-
ретение мебели. Так сбере-
гаем рубль и удовлетворя-
ем насущную потребность.

Вера Анатольевна, пе-
карь-кондитер (Слуцк):

- В том, что очередная де-
вальвация на носу, я уве-
рена. Чтобы не оказаться 
в «дураках», меняем рубли 
на доллары - пускай лежат 
до лучших времён. 

Михаил Поликарпо-
вич, начальник СТОЖ 
(Слуцк):

- У меня нет свободных 
денег, которые я могу поте-
рять,  поэтому беспокоить-
ся об очередной девальва-
ции мне незачем.

Валентина Ивановна, 
пенсионерка (Слуцк):

- О предстоящем падении 
рубля говорят многие. Я 
сильно не переживаю. По-
является лишняя копей-
ка - кладу её на депозит в 
банке. Так мне спокойнее. 

Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Наталия Жаврид

ОБЗОР КОММЕНТАРИЕВ НА САЙТЕ kurjer.info

В среднем 3 человека 
читают один экземпляр 
газеты «Кур’ер» (Источ-
ник: анкетирование читате-
лей-2012). 

6352 В среднем 6352 просмотра стра-
ниц в день было зарегистриро-
вано  на сайте газеты “Кур’ер” 
(kurjer.info) в течение минувшей 
недели (24-30 сентября). Источник: 
независимый счётчик Google. Analytics

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

Слуцк и удобства для жителей

Родители ответственны 
за детей
Согласно ст. 9.4 Кодекса РБ об 
административных правонару-
шениях родители или лица, их 
заменяющие, могут быть при-
влечены к административной 
ответственности в случае не-
выполнения ими обязанностей 
по воспитанию детей, если это 
повлекло совершение несовер-
шеннолетним, не достигшим воз-
раста, с которого наступает ад-
министративная или уголовная 
ответственность,  администра-
тивного правонарушения либо 
преступления.  К родителям в та-
ком случае могут быть примене-
ны предупреждение или штраф  
в  размере до  10 БВ. 

Кроме того, в соответствии с ч. 1 
ст. 942 Гражданского кодекса  за 
вред, причинённый несовершен-
нолетним, не достигшим 14-ти 
лет (малолетним), отвечают его 
родители, усыновители или опе-
кун, если не докажут, что вред 
возник не по их вине. 

Если малолетний причинил 
вред в то время, когда находился 
под надзором образовательного, 
воспитательного, лечебного или 
иного учреждения, обязанно-
го осуществлять за ним надзор, 
либо лица, осуществляющего 
надзор на основании договора, 
это учреждение или лицо отвеча-
ет за вред, если не докажет, что 
вред возник не из-за недостатков 
при осуществлении надзора.

Согласно ст. 943 ГК несовер-
шеннолетний в возрасте от 14-
ти до 18-ти лет самостоятельно 
несёт ответственность за при-
чинённый вред. В случае, когда 
у несовершеннолетнего этого 
возраста нет доходов или ино-
го имущества, достаточных для 
возмещения вреда, вред должен 
быть возмещён полностью или 
в недостающей части его роди-
телями, усыновителями или по-
печителем, если они не докажут, 
что вред возник не по их вине.

Обязанность родителей, усыно-
вителей, попечителя и соответ-
ствующего учреждения по воз-
мещению вреда, причинённого 
несовершеннолетним в возрасте 
от 14-ти до 18-ти лет, прекра-
щается по достижении им со-
вершеннолетия, либо в случае, 
когда у него до достижения со-
вершеннолетия появились дохо-
ды или иное имущество, доста-
точные для возмещения вреда, 
либо когда он до достижения со-
вершеннолетия приобрёл дееспо-
собность.
                           Алеся Середенко, 

                   старший помощник                                 
      прокурора Слуцкого района

НАША ИНФОЛИНИЯ

В течение минувшей не-
дели (24-30 сентября) 
читатели на сайте газе-
ты «Кур’ер» опублико-
вали около 380 отзывов           
(в среднем 54 коммента-
рия в день).  

«Прямая линия с на-
чальником паспорт-
ного стола»: «Хочу по-
благодарить Сергея 
Михайловича Королика 
за отличное исполнение 
своих обязанностей. Про-
шедшим летом оформля-
ла паспорта себе и детям. 
Благодаря чуткому руко-
водству Сергея Михайло-
вича процесс прошёл без 
излишней бюрократии и 
проволочек. Спасибо за 
то, что печётесь о нуждах 
простых граждан!». Ольга.

«В Слуцке начнёт ра-
боту круглосуточная 
аптека»: «В советское 
время аптека постоянно 
работала круглосуточно. 

Только вход был не с цен-
тральной двери, а слева. 
Посетитель нажимал на 
звонок, и дежурный фар-
мацевт через маленькое 
окошечко, расположен-
ное посредине двери, раз-
говаривал с посетителем. 

Затем закрывал окош-
ко, шёл за лекарством и 
отоваривал посетителя. 
Насчёт спиртосодержа-
щего боярышника: надо 
заранее оповестить, что 
ночью он не продаётся». 
kulesh09.

«Открылся «Дом обу-
ви» - подробности»: «Я и 
не знала до сегодняшнего 
дня, что часть площади 
на рынке от кафе «Гном» 
до магазина «Продукты» 
называется «стометров-
ка». Я захожу на рынок, 
а диктор по микрофону 
перечисляет порядка 10 
машин, которые должны 
покинуть «стометровку», 
иначе будут вызваны ра-

ботники Госавтоинспек-
ции. И действительно, 
когда я уже выходила из 
«Дома обуви», я увиде-
ла, что напротив стоит 
машина ГАИ и капитан 
милиции уточняет, чьи 
машины на площади, 
для принятия мер. Когда 
я через час шла назад с 
рынка, ГАИ уже не было, 
а возле магазина «Про-
дукты» по-прежнему сто-
яло 3 машины. Ворота в 
это время были всё время 
открыты. Конечно, надо 
сказать спасибо работни-
кам ГАИ! Но пока работ-
никами рынка ворота не 
будут закрываться с 9.00 
- безобразия с автомоби-
лями на «стометровке» в 
рабочее время будут по-
вторяться!». Галина.

«Патрульно-постовая 
служба милиции»: «Два 
случая, на которые обра-
тил внимание на привок-
зальной площади. В пер-

вом мужчина вышел из 
забегаловки с открытой 
бутылкой пива, и мили-
ционеры его упрашивали 
вернуться назад и там до-
пить пиво или выбросить 
бутылку с пивом в урну. 
Во втором случае заста-
вили спрятать бутылку с 
пивом распивавшего на 
скамейке молодого чело-
века. Порадовало то, что 
этих мужчин не забрали 
в отделение, не наказали 
штрафом (а было за что), 
а просто предупредили». 
Waspet. 

«Слуцк должен быть 
удобным для жите-
лей»: «Ещё бы деревья 
поспиливать возле пере-
ходов. Явно водитель не 
видит, что из-за дерева 
выходит человек, да и пе-
шеходу не видно, едет ли 
автомобиль. Особенно ме-
шают деревья возле той 
же стоматологии (там уже 
людей переезжали) и воз-

ле парикмахерской (рай-
он 58-го магазина). Зво-
нил в ГАИ: говорят, что 
ЖКХ задача ставилась. 
Но движения нет». Rezak.

«В Слуцке начинает 
работу новый автобус-
ный маршрут»: Автобус 
будет ехать по ул. Маги-
стральной, но остановок 
там нет. Хочу заметить: 
не только обеспеченные 
люди живут тут в кот-
теджах, но и те, которым 
дали участки как мало-
имущим, и им надо детей 
развести и встретить, и 
самим на работу пойти, 
а автомобили есть не у 
всех. Молчу уже про то, 
как дети из 11-ой школы 
переходят эту улицу без 
пешеходного перехода, а 
там движение интенсив-
ное… Страшно смотреть, 
как ребёнок перебегает...» 
Веточка.

Подготовил  
               Алесь Достанко

О слуцких поясах – «тихо-тихо»
Леонид Григорич
sch@kurjer.info

Публичность темы по-
купки слуцких поясов 
почти сошла на нет. 
Говорить о ней, посвя-
щать случчан в сбор 
средств причастные к 
теме  должностные лица 
не хотят. Напрашивается 
вывод, что гласность не 
всем по вкусу: «Как бы 
чего не вышло, лучше 
тихо-тихо». Поэтому всё 
покрыто мраком местеч-
ковой тайны. 

 
Даже в музее, объявлен-

ном инициатором этого 
благого дела, - ни слова. 
Выставке кошек, напри-
мер, уделили больше 
информационного вни-
мания, чем инициативе 
с поясами. О кошках со-
общала растяжка, СМИ. 
О сборе денег на приоб-
ретение слуцких поясов 
визуальной информации, 

как и открытости, - ноль. 
А там, где нет достовер-

ной информации, возни-
кают домыслы и слухи. И 
кому это надо?

На это обращают внима-
ние, об этом говорят случ-
чане. 

«Узнал из публикации 
в вашей газете о сборе 
денег на пояса - пошёл в 
банк. Потому что купить 
их надо, пояса должны 
быть в Слуцке, - позвонив 
в редакцию «ІК», сказал 
Алексей. – А в один из 

выходных заходил в му-
зей за женой и дочкой, 
которые  захотели посмо-
треть кошачью выстав-
ку. Пока ждал, спросил 
работников музея о по-
ступлении денег: «Мы не 
знаем... Об этом говорить 
нельзя». 

Как они мне объяснили,  
«есть начальники, кото-
рые хотят, чтобы всё было 
тихо». Дикость какая-то. 
Это мои деньги. Я хочу 
знать, сколько собрано, 
сколько ещё надо. Может, 

ещё раз переведу деньги».
Другой читатель «ІК» 

Иван Осипов в письме 
в редакцию изложил кон-
кретные предложения: 
«Прочитал вашу статью 
про слуцкие пояса. Пишу 
коротко. Нужны нам по-
яса или нет – так рас-
суждают необразованные 
люди. Пояса нужны. Надо 
взять несколько больших 
прозрачных ящиков для 
сбора денег, к каждому 
ящику – по три больших 
цветных плаката. Уста-

новить их в местах мас-
сового скопления людей: 
вокзал, кинотеатр, рын-
ки, универмаг, здание ис-
полкома и так далее. На 
плакатах написать: «До-
бровольные пожертвова-
ния во всех видах валюты 
на приобретение поясов». 

И люди будут бросать 
деньги в эти ящики. Во 
всех слуцких газетах на-
писать, где и для чего 
установлены ящики для 
пожертвований». 

Предложение Ивана 
Николаевича можно до-
полнить возможностями 
монитора, установленно-
го в центре Слуцка. Он 
мог бы, например, расска-
зывать об истории и уни-
кальности слуцких по-
ясов, стимулируя людей к 
участию в сборе денег.

Конечно, от этих пред-
ложений можно отмах-
нуться – наивняк, мол. 
Но в них больше здравого 
смысла, чем в позиции 
«чтоб всё тихо было». =

ВМЕСТЕ С ТЕМ. Как сообщила «ІК» Наталья Серик, 
директор Слуцкого краеведческого музея, сбор средств на 
слуцкие пояса продолжается – их перечисляют как жители, 
так и предприятия. Отметим, что к концу августа было со-
брано 100 млн рублей (1/15 от необходимого). Собранную к 
началу октября сумму Наталья Серик предпочла пока не 
озвучивать, пояснив, что это будет сделано позже вместе с 
другой интересной новостью, касающейся кампании по при-
обретению слуцких поясов. Алесь Достанко
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КРИМИНАЛ

Воровская неделя
Минувшие дни в нашем 
регионе были относи-
тельно спокойными. До-
бропорядочных граждан 
волновали, в основном, 
посягательства на их 
имущество.

ОБЧИСТИЛ ТАМБУР 
НА 10 МЛН РУБЛЕЙ. 
1 октября в Солигорскую 
милицию обратилась горо-
жанка С., которая заяви-
ла, что 30 сентября с 16.00 
до 19.50 неизвестный, по-
добрав ключ, проник в 
межквартирный коридор, 
откуда похитил горный ве-
лосипед и обувь на общую 
сумму 10 млн. рублей. 

ОСТАВИЛИ БЕЗ СВЯ-
ЗИ. 28 сентября после про-
веденной проверки воз-
буждено уголовное дело в 
отношении неизвестного, 
который путём свободного 
доступа проник на огоро-
женную территорию баш-
ни связи СООО «МТС» в 
д.Дражно Стародорожско-
го района, откуда похитил 
195 м кабеля стоимостью    
1 млн 414 тыс. 358 рублей. 

ОБЧИСТИЛИ, НЕ ОТ-
ХОДЯ ОТ  КАССЫ. 27 
сентября возбуждено уго-
ловное дело в отношении 
неизвестного, который в 
отделении ОАО «Белагро-
промбанк» в г. Слуцке из 
сумочки случчанки Ж. по-
хитил 2 млн 950 тыс. ру-
блей. 

НЕ ЗАКРЫЛ АВТО – 
СТАЛ ЖЕРТВОЙ ВОРА. 
27 сентября в Слуцкий 
РОВД обратился житель 
д.Козловичи А. и сообщил, 
что с 16.00 до 17.00 на 
ул.Монахова в г.Слуцке 
неизвестный из его не-
закрытой автомашины 
«Ауди» похитил барсетку, 
в которой находились до-
кументы и 200 долларов 
США.

КАРМАННИЦУ ЗА-
ДЕРЖАЛИ. 18 сентября 
в Солигорский РОВД по-
ступило сообщение о кра-
же кошелька у гр-ки В. в 
торговом павильоне рын-
ка «Колхозный» в г. Со-
лигорске. Сотрудниками 
уголовного розыска уста-
новлено, что преступление 
совершила солигорчанка 
Е., 1981 г.р., ранее суди-
мая, местная жительница, 
которая задержана. Похи-
щенное изъято. 

Прошли учения МЧС
На территории ОАО 
«Слуцкий сыродельный 
комбинат» 25 сентября 
прошли тактико-специ-
альные учения по ликви-
дации последствий утеч-
ки аммиака. 

Как рассказал корре-
спонденту «IК» Валерий 
Санько, старший ин-
спектор Слуцкого рай-
отдела по чрезвычайным 
ситуациям, подобные уче-
ния полезны как для спа-
сателей, так и для сотруд-
ников предприятий. «Три 
подразделения нашей ор-
ганизации в ходе учений 
инсценировали утечку ам-
миака из цистерны. В пер-

вую очередь бойцы эваку-
ировали пострадавших, 
затем произвели боевое 
развёртывание, а водной 
завесой ликвидировали 
условное распространение 
химического вещества, - 
говорит собеседник. – По-
добные учения дают хо-
роший результат. Новые 
сотрудники РОЧС зна-
комятся с объектами на 
предприятии, опытные 
спасатели оттачивают своё 
мастерство. Рабочий пер-
сонал предприятий тоже 
отрабатывает действия 
при возможном происше-
ствии». Тактико-специаль-
ные учения проводятся 
раз в два-три месяца. Ра-

нее они проходили на тер-
ритории мясокомбината, 
комбината хлебопродук-
тов и на других предпри-
ятиях. 

Такие  учения, по мнению 
специалистов, действи-
тельно необходимы. Ведь  
в Слуцке уже дважды про-
исходила утечка аммиака 
на территории мясокомби-
ната. В 2009 в результате 
происшествия погиб один 
человек, четверо были го-
спитализированы. А в ны-
нешнем году инцидент с 
аммиаком устранило сра-
ботавшее автоматическое 
запорное устройство - по-
страдавших не было. 

Наталия Жаврид

Золотые медали пекарей
Пекари Стародорожско-
го кооппрома отмечены 
двумя золотыми меда-
лями на республикан-
ском смотре-конкурсе 
качества хлебобулочных 
и кондитерских изделий 
«Ласунак-2012».

 Смотр проводился в рам-
ках 8-й Международной 
специализированной вы-
ставки «Хлебное и конди-
терское дело». Золото по-
лучили стародорожские 
печенье «Фортуна» и «Су-
хари к чаю».

Всего в смотре-конкурсе 
«Ласунак-2012» принима-
ли участие 100 предприя-

тий-производителей.
Стародорожский кооп-

пром не первый год вы-
ставляет свои изделия на 
отраслевом конкурсе, а 
на счету  тамошних пека-
рей не одна победа. 

В 2010-м году на 6-й 
Международной специ-
ализированной выстав-
ке «Хлебное и кондитер-
ское дело», проходившей 
в Минске, в смотре-кон-
курсе «Ласунак-2010» зо-
лотых медалей и дипло-
ма были удостоены батон 
«Проталинка» и уже на-
званное овсяное печенье 
«Фортуна».

Отдел новостей 

ВОДНАЯ ЗАВЕСА. С её помощью  спасатели ликвидировали условное распро-
странение химического вещества. Фото: Наталия Жаврид

На Солигорщине снесут двадцать домов
Сейчас это можно сде-
лать без решения суда. 
Достаточно согласия 
собственника. 

В Беларуси 1 сентября 
вступил в силу указ пре-
зидента РБ №100 «О ме-
рах по совершенствова-
нию учёта и сокращению 
количества пустующих и 
ветхих домов в сельской 
местности». Теперь для 
сноса ветхого дома госу-
дарство выделяет 1 млн.
рублей, а  сельисполко-
му не нужно  дожидать-
ся решения суда. Доста-
точно получить согласие 
собственника и строение 
можно сносить. Вместе с 

домом владелец лишает-
ся и земельного участка. 
Его задействуют в сель-
хозоборот или продадут 
новым собственникам. 
Чтобы сохранить уча-
сток, дом надо снести са-
мостоятельно. 

Домовладений, к кото-
рым потеряли интерес хо-
зяева, в Солигорском рай-
оне немало. Только в этом 
году под снос определены 
30 домов, 10 из которых 
уже снесены. 

Однако даже с отменой 
обязательного решения 
суда процедура сноса вет-
хого дома, точнее предше-
ствующий ей этап, оста-
ётся длительной. Для 

начала дом нужно при-
знать ветхим. Специаль-
ная комиссия определяет 
соответствие строения са-
нитарным и техническим 
требованиям,  являет-
ся ли оно пригодным для 
проживания. 

Кроме того, должны 
быть  достоверные све-
дения о том, что дом со-
держится бесхозно, лица, 
имеющие право пользова-
ния им, в течение послед-
него года в нём не прожи-
вают и не принимают мер 
для его использования по 
назначению. А разыскать 
тех самых лиц, порой, 
проблема. 

Александра Петрова

На Случчине случаев бешенства 
среди животных не было
За восемь месяцев 2012 
года на Случчине наблю-
далась благополучная 
эпизоотическая ситуация 
по рабической инфекции. 
Случаи бешенства среди 
животных не регистриро-
вались.

Для справки: за анало-
гичный период прошло-
го года было подтвержде-
но лабораторно 17 случаев 
заболевания бешенством 
среди животных.

По информации спе-
циалистов Слуцкого зо-
нального центра гигие-
ны и эпидемиологии, за 
январь-август 2012 года 
в организации здравоох-
ранения обратилось 145 
человек по поводу нега-
тивных контактов с пло-
тоядными животными (за 
январь-август 2011 года - 
241 человек). 

Из общего числа постра-
давших 48 человек – жи-
тели сельской местности, 
97 – городские жители (за 

январь-август 2011 года 
пострадали 147 сельских 
жителей, 94 – городских).

От животных с установ-
ленным диагнозом «бе-
шенство» никто не постра-
дал. Тем не менее, было 
назначено специализи-
рованное антирабическое 
лечение 120 пострадав-
шим (за 8 месяцев 2011 
года – 182 пострадавшим).

По мнению медиков, не-
смотря на благополучную 
ситуацию с бешенством, 
успокаиваться нельзя. Бе-
шенство – абсолютно смер-
тельное заболевание, кото-
рое можно предупредить. 
В арсенале у медицинских 
работников имеются до-
статочно эффективные ле-
карственные средства (ан-
тирабическая вакцина и 
иммуноглобулин), однако 
они гарантируют защиту 
от этого заболевания толь-
ко при своевременном об-
ращении пострадавших за 
медицинской помощью. 

Жанна Авдеева

Аграрии нашего региона убирают лён
Четыре района нашего 
региона, кроме уборки 
корнеплодов, занимают-
ся вывозом льна с по-
лей.

Самые большие поля 
под лён отведены в Лю-
банском и Слуцком рай-
онах – по 1,3 тысячи гек-
таров.

На сегодняшний день, 
по данным Комитета по 
сельскому хозяйству и 
продовольствию Мино-
блисполкома, льнотре-
сту заготовили: Слуцкий 
район - 2 162 т льна, Лю-
банский район -  2 241 т, 
Копыльский – 407 т и Со-
лигорский район - 897 т.

Окончательные резуль-
таты уборки льна станут 
известны в ноябре, а вот 

Отменён автобусный маршрут     
из 11-го городка до вокзалов
В Слуцке прекращена 
перевозка пассажиров по 
автобусному маршруту 
№1.

Комментируя для «ІК» 
решение об отмене марш-
рута, напрямую соединяв-
шего 11 городок с вокза-
лами Слуцка, Николай 
Валетко, директор фи-
лиала «Автобусный парк 
№2» ОАО «Миноблавто-
транс», отметил, что за-
крытие маршрута №1 яв-
ляется временной мерой. 
«Это вынужденный шаг, 
вызванный возникшими у 

нас сложностями времен-
ного характера», - сообщил 
директор. 

Отмена маршрута вы-
нуждает жителей домов 
по улице Социалистиче-
ской ездить до привок-
зальной площади с пере-
садкой. «Мы сожалеем, 
что создаём неудобства 
тем, кто живёт на улице 
Социалистической. Как 
только ситуация изменит-
ся, маршрут будет возоб-
навлён», - сказали в ад-
министрации автобусного 
парка. 

Леонид Григорич

качество выращенного 
льняного волокна мож-
но оценить сейчас. Лён с 
самым длинным стеблем 
«вымахал» на полях Ко-
пыльщины - в среднем 

1,29 см и Солигорщины - 
1,18 см. 

Лён покороче уродил 
на любанской (1,13 см) и 
слуцкой (1,02 см) землях.

Жанна Авдеева

Солигорский район
Любанский район

Слуцкий район1,29 м

Какой лён вырастили

1,18м 1,13м 1,02м

Копыльский район

Приревновал и 
схватился за нож
После проведённой про-
верки и заключения 
судмедэксперта в отно-
шении гр-на А., жителя 
д.Чепели Солигорского 
района, 1966 года рож-
дения, 2 октября воз-
буждено уголовное дело 
за причинение тяжкого 
телесного повреждения.

Как было установле-
но, подозреваемый око-
ло восьми часов вечера 
22 сентября  в ходе ссо-
ры на почве ревности уда-
рил ножом в живот сожи-
тельницу М., 1963 года 
рождения. Женщина с те-
лесными повреждения-
ми госпитализирована в      
УЗ «Солигорская ЦРБ». 

По сводкам УВД              
Миноблисполкома

Топ 5 Слуцкой ярмарки
Посадочный материал 
на  Слуцкой региональ-
ной ярмарке, прошедшей 
29 сентября, был безус-
ловным лидером как по 
представленному ассор-
тименту, так и по спросу 
среди покупателей.

Купить можно было не 
только саженцы, но и по-
пробовать плоды, обеща-
ющие на них вырасти. На 
втором месте по популяр-
ности оказался картофель. 
Его продавали по цене от 
1100 до 2500 рублей за ки-
лограмм. Предложение 
других овощей было скром-
ным и несколько разочаро-
вало желающих «затарить-

ся» на зиму. 
Тройку товарных лидеров 

ярмарки замкнула живая 
рыба Любанского и Крас-
нослободского рыбхозов. 

Интерес у случчан вы-
звали палатка Витебской 
чулочной фабрики  «Но-
вит» (очередь у неё сохра-
нялась до конца торгов) 
и добротное выступление 
самодеятельных артистов, 
собравших немалое коли-
чество зрителей. 

Ближе к обеду товар-
ный потенциал ярмарки 
и спрос среди покупателей 
заметно снизились, что и 
дало сигнал к сворачива-
нию мероприятия.

Отдел новостей



Жанна Авдеева
info@kurjer.info

За январь-август теку-
щего года жители ре-
гиона потратили на по-
купку товаров и услуг 
общественного питания 
3 трлн 586 млн рублей. 
Половину этой суммы 
выложили солигорчане.

Такие данные опубли-
ковал Белорусский ста-
тистический комитет. 

По информации стати-
стиков, розничный това-
рооборот в Солигорском 
районе за восемь месяцев 
составил 1786,3 млрд ру-
блей. Слуцкие покупа-
тели за этот же период 
купили товаров и услуг 
общественного питания 
на сумму 1122,9 млрд ру-
блей. Значительно мень-
ше потратили жители 
других регионов: любан-
ские – 304,5 млрд рублей, 
копыльские – 212,3 млрд 
рублей, стародорожские – 
159,9 млрд рублей.

Если разделить объёмы 
розничного товарообо-
рота на каждого жителя 
района, то получается, 
что за январь-август 

4 кастрычніка
2012 года

№ 40АКЦЭНТЫ4
інфа

Кур’ер
www.kurjer.info

НАЗНАЧЕНИЯ. Распоряжениями Владимира Доманевского, председателя 
Слуцкого райисполкома (от 4.09.2012 года №109к и от 20.09.2012 года №116к) 
Елена Аркадьевна Касабуцкая назначена на должность начальника отдела 
идеологической работы Слуцкого райисполкома, а Елена Михайловна Му-
рашко - на должность главного архитектора района отдела архитектуры и 
строительства Слуцкого райисполкома. Отдел новостей

ВОГНЕННАЯ ВЁСКА. 26 верасня адбыўся жалобны мітынг 
на месцы пахавання мірных жыхароў былой вёскі Вялікія 
Прусы Капыльскага раёна. У гэты дзень 1942 года нямецка-
фашысцкія захопнікі знішчылі амаль усіх яе жыхароў. Памяць 
загінуўшых землякоў ушанавалі сведкі тых падзей, прадстаўнікі 
грамадскасці Капыльшчыны. Аддзел навін

Сколько тратим в магазинахВ Слуцке открыт  новый 
автобусный маршрут
Окончание. Начало на с.1

В связи с открытием но-
вого маршрута в расписа-
ние движения действую-
щих городских маршрутов 
вносятся следующие изме-
нения.

Маршруты №5к и 5д 
«Мясокомбинат – ул. 
Чехова»:

- время отправления от 
остановочного пункта «ул. 
Чехова» переносится с 6.23 
на 6.21, с 7.20 - на 7.15, 
рейс на 7.10 отменяется; 

- время отправления 
от остановочного пункта 

«Мясокомбинат» изменя-
ется с 6.50 на 6.47.

Приостанавливается 
рейс, время отправления 
которого от остановочного 
пункта «Автобусный парк 
№2»  6.43.

Маршрут  № 17 «Мясо-
комбинат – ул. Чехова»

- рейс, ранее отправляв-
шийся от остановочного 
пункта «Мясокомбинат» в 
17.09, будет осуществлять-
ся от остановочного пункта 
«Автобусный парк №2» в 
17.05 без заезда на мясо-
комбинат.

Леонид Григорич

Солигорский 
район

каждый солигорчанин по-
тратил на покупки пример-
но 13 млн рублей или 1,6 
млн рублей в месяц. При 
средней зарплате в 5,5 млн 
рублей выходит, что на ма-
газины и общественное пи-
тание солигорчане тратят 
лишь третью часть своих 
заработков -  29%.

Каждый житель Случчи-
ны за этот период отдал на 
покупки 12 млн рублей или 
1,5 млн рублей в месяц. 

За этот же период средняя 
зарплата составила 2,8 млн 
рублей, то есть случчане 
отдавали торговле более 
половины своих трудовых 
доходов – 53%. 

Затраты любанчан были 
намного скромнее: на каж-
дого жителя вышло по 9 млн 
рублей или 1,1 млн рублей 
в месяц. При средней зар-
плате 2,5 млн рублей за-
траты на «шопинг» потяну-
ли на 44% от заработка.

Ещё меньше тратили жи-
тели Стародорожского и 
Копыльского районов – по 
7,6 млн и 7 млн рублей со-
ответственно. У них выхо-
дило меньше одного мил-
лиона рублей в месяц на 
человека. Получается, что 
стародорожане при средней 
зарплате 2,7 млн рублей 
оставляли в магазинах 35% 
от заработка, а копыляне с 
зарплатой 2,5 млн рублей – 
34%.= 

Слуцкий
район

Стародорожский
район

Любанский
район

Копыльский
район

Какая часть наших зарплат остаётся в магазинах и объектах общепита
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Сжигать мусор во дворах можно, но по правилам
Правила пожарной без-
опасности Республики 
Беларусь для жилых зда-
ний, общежитий, индиви-
дуальных гаражей и садо-
водческих товариществ 
допускают контролируе-
мое разведение костров, 
в том числе для сжигания 
мусора и отходов.

Об этом корреспонденту 
«ІК» сообщил Александр 
Бессонов, инспектор 
Слуцкого государствен-
ного пожарного надзора. 

По его словам, изменения 
в Правила были внесены  
ещё в конце апреля 2012 
года. «Необходимо на-
помнить гражданам, что 
сжигание мусора должно 
проводиться на площад-
ках, окаймленных мине-
рализованной (очищенной 
до минерального слоя по-
чвы) полосой, шириной не 
менее 0,25 м, при слабом 
ветре (до 5 м/с),  на рас-
стоянии не менее: 15 м до 
зданий (сооружений); 25 м 
от лесных массивов; 30 м 

от скирд сена и соломы.
Площадка для сжига-

ния мусора должна быть 
обеспечена огнетушите-
лем с массой огнетуша-
щего состава не менее 2 
кг либо емкостью с водой 
не менее 10 л, а также 
штыковой лопатой. После 
сжигания мусора и отхо-
дов горящие материалы 
должны быть потушены 
до полного прекращения 
тления», - отметил Алек-
сандр Бессонов. 

Кроме того, на террито-

рии жилых домов усадеб-
ной застройки, дачных и 
садовых домиков Правила 
допускают приготовление 
пищи в специальных при-
способлениях с исполь-
зованием горящего угля 
(мангала, барбекю, гриля 
и аналогичных) при сла-
бом ветре. Минимальное 
расстояние от края приспо-
соблений для приготовле-
ния пищи до зданий и со-
оружений должно быть не 
менее 4 метров.

Владимир Иванов

Создан пункт утилизации ртути
Жители Солигорского 
района теперь могут в 
установленном порядке 
сдавать ртуть и ртутьсо-
держащие отходы. 

По информации Со-
лигорского ГРОЧС, со-
гласно распоряжению 
Александра Римашев-
ского, председателя Со-
лигорского райиспол-
кома, в коммунальном 

заготовительном унитар-
ном предприятии «Эко-
комплекс» создан пункт 
приёма и временного 
хранения ртути и ртуть-
содержащих отходов от 
населения. 

Он расположен в дерев-
не Дубеи. Режим работы с 
8.00 до 12.00 и с 12.30 до 
16.30. Выходные - суббота, 
воскресенье.

Отдел новостей
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Завод вдохнул в Уречье жизнь

Расплатился 
карточкой – получи 
подарок

Слуцкое отделение ОАО 
«Белагропромбанк» про-
водит рекламную акцию 
«Начнём учебный год 
вместе», которая продлит-
ся до конца октября. 

Как рассказала корре-
спонденту «IК» Наталья 
Голубцова, начальник 
отдела пластиковых 
карт Слуцкого отделе-
ния ОАО «Белагропром-
банк», принять участие в 
акции могут студенты и 
их родители. 

«Наш банк постоянно 
проводит различные ак-
ции. В этот раз мы ре-
шили отметить тех, кто 
получает образование. 
При оплате за обучение 
пластиковой карточкой, 
клиент получит в подарок 
сувенир от банка - кружку 
с ложкой. Основная цель 
акции - привлечь случчан 
пользоваться дебетовыми 
карточками при любых 
видах оплат, ведь это про-
сто и быстро, - говорит 
собеседница.  –  На сегод-
няшний день уже более 
30 человек расплатились 
за учёбу с помощью пла-
стиковой карточки, а до 
15 сентября, когда старто-
вала акция, таких людей 
вообще не было».

 «Я один из тех, кто пред-
почитает везде исполь-
зовать пластиковую кар-
точку: в магазине, банке, 
на заправке. Это удобно, 
поскольку не вынуждает 
при оплате искать деньги 
по всем карманам. Таким 
же образом расплатился 
и за учёбу. Приятно, ког-
да ничего не сделал, а по-
дарок получил», - отметил 
Николай, один из участ-
ников акции. 

Наталия Жаврид

Владимир Амельченя
info@kurjer.info

Два года назад в посёлке 
Уречье Любанского рай-
она начало работу новое 
предприятие «Завод си-
ловой гидравлики», кото-
рое серьёзно изменило 
ситуацию в этом населён-
ном пункте. 

Завод является дочерним 
частным производствен-
ным унитарным предпри-
ятием (ДЧПУП) машино-
строительной компании 
«Нива», головной офис 
которой находится в Соли-
горске. 

ПРЕДЫСТОРИЯ. Пред-
приятие «Нива» создано в 
1994 году на базе неболь-
шой ремонтно-механиче-
ской мастерской в Солигор-
ске и с тех пор выросло в 
группу машиностроитель-
ных заводов с известным 
брендом «Нива». На этом 
предприятии  успешно соз-
даётся и выпускается раз-
нообразная современная 
техника для горной про-
мышленности республики. 
Филиалы компании рабо-
тают в Солигорске, в сво-
бодных экономических зо-
нах «Минск» и «Могилёв», 
в Любани и Уречье. Общая 
численность работников 
«Нивы» сегодня превыша-
ет 1000 человек. 

НЕ НУЖНОЕ  СТАЛО 
НУЖНЫМ. Машиностро-
ительный завод в Уре-
чье был создан по иници-
ативе Сергея Романовича, 
генерального директора 
«Нивы». Это молодой гра-
мотный специалист, уме-
ющий определять потреб-
ности горнодобывающей 
отрасли республики в тех-
нике.

Предприятие органи-
зовано на базе филиала 
бывшего слуцкого завода 
«Металлист». Здесь вы-
пускались тяпки и грабли 
для дачников, но по при-
чине хронической убыточ-
ности производства  база 
была продана «Ниве». 

«Место расположения 
предприятия удачное», - 

такое мнение высказал в 
разговоре с корреспонден-
том «ІК» Адам Жукавец, 
заместитель директора 
завода по производству. 
- К территории подходят 
хорошая автомобильная 
дорога и железнодорожная 
линия, что позволяет опти-
мизировать доставку ме-
талла. Уже сегодня завод 
перерабатывает в месяц не 
менее 200 тонн металла. В 
ближайшем будущем объ-
ёмы вырастут до 700 тонн. 
Организован заготови-
тельный участок с совре-
менным оборудованием из 
Турции, который позволя-
ет резать и гнуть металл 
любого профиля». 

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ И 
КАДРЫ. Завод выполня-
ет заказы ПО «Беларусь-
калий» по ремонту и изго-
товлению оборудования. 
Здесь выпускают ленточ-
ные конвейеры, вагонет-
ки, опорные краны, ремон-
тируют насосные станции 
высокого давления и мно-
гое другое. 

На предприятии работа-
ют 200 человек. Основной 
костяк рабочих – это свар-
щики, слесари по сбор-
ке металлоконструкций, 
станочники, ремонтники 
аппаратуры. Руководство 
обеспечивают технический 
и конструкторский отде-
лы, состоящие из шести и 
пяти человек соответствен-
но.  Имеется своя база для 
ремонта и наладки тех-
нологического оборудова-
ния. Большинство специ-
алистов прошли обучение 
на головном предприятии 
«Нива». Кадры подвозятся 
автобусами из Солигорска, 
Любани и Слуцка. Зна-
чительная часть рабочих 
из местных. Специали-
сты обеспечены жильём. 
Заканчивается ремонт 
16-квартирного дома на 
территории бывшего воен-
ного городка. 

СЛОЖНОСТИ ВЗАИ-
МОПОНИМАНИЯ. По 
словам  Виктора Дуби-
ловича, главного инже-
нера завода, предприятие  
зарегистрировано на тер-

ритории Любанского рай-
она, регулярно платит на-
логи в местный бюджет. 
«Завод не требует финан-
совой помощи, но нужда-
ется во внимании со сто-
роны районных властей, 
- говорит главный инже-
нер. -  К примеру, срочной 
реконструкции требует ар-
тезианская скважина с во-
донапорной башней, кото-
рая питает водой не только 
завод, но и три улицы по-
сёлка. Поскольку башня 
является собственностью 
Любанского ЖКХ, самосто-
ятельно лезть в чужое хо-
зяйство мы не можем. Не-
однократно руководство 

района обещало прислать 
специалиста  для согласо-
вания мероприятий, но так 
никто и не едет.

Похожая ситуация с ре-
монтом многоквартирного 
дома. Она затягивается 
из-за  отсутствия проект-
ной документации на под-
земные коммуникации. 
Мы уже почти потеряли 
надежду, что когда-нибудь 
она будет найдена».  

 
НОВОЕ ДЫХАНИЕ 
УРЕЧЬЯ. «Создание но-
вых рабочих мест в  Уречье 
благоприятно сказывает-
ся на общей социальной 
обстановке в посёлке, - 

отметил Андрей Хомя-
ков, председатель посел-
кового исполнительного 
комитета. - Люди стре-
мятся устроиться на за-
вод и дорожат полученной 
работой, поскольку тако-
го уровня зарплат в окру-
ге нет. Территория вокруг 
объектов содержится в по-
рядке, к которому, кстати, 
трудно привыкает местное 
население. Предприятие 
уже оказало помощь мест-
ной школе. Я надеюсь, что 
со временем завод будет 
играть для Уречья роль 
своеобразного  «локомоти-
ва», который подтянет и со-
циальную сферу».=

МАСТЕР. Токарь Павел Трухин вы-
полняет работы самой высокой 
сложности. Фото: Владимир Амельченя

ПОРЯДОК ВО ВСЁМ. Территория предприятия благоустроена и содержится в поряд-
ке, к чему с трудом привыкает местное население. Фото: Владимир Амельченя

СОВРЕМЕННАЯ ТЕХНИКА. Заготовки для из-
делий режут с помощью лазерной установ-
ки. Фото: Владимир Амельченя

Фото: Наталия Жаврид
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Слуцкая бальніца: погляд у мінулаеНочь в библиотеке 
по-слуцки
В пятницу, 28 сентября, 
Слуцкая районная цен-
тральная библиотека ра-
ботала допоздна: много-
численных посетителей 
собрало оригинальное 
мероприятие «Открытая 
библиотека, или Ночь в 
библиотеке-2».

После окончания рабо-
чего дня у здания библи-
отеки играл духовой ор-
кестр, а любителей книги 
приветствовали ведущие. 
Первыми героями ме-
роприятия стали самые 
активные читатели, кото-
рым под приветственные 
аплодисменты были вру-
чены памятные дипломы 
и подарки. Дальше глав-
ный «храм книги» госте-
приимно распахнул две-
ри. Случчане могли найти 
интересное и полезное для 
себя на каждом из четы-
рёх этажей библиотеки.

Живо и увлекательно 
прошла встреча читате-
лей с Тамарой Лисицкой, 
телеведущей, режиссёром, 
сценаристом, радиоведу-
щей и писательницей. В 
соседних залах работали  
slaсk-гостиная «Эксклю-
зив-разгрузка», выстав-
ка-инсталляция живых 
экзотических бабочек и 
фото-арт-студия «В объек-
тиве – история».

Интерес у посетителей вы-
звала выставка-погруже-
ние «Книжный дайвинг», 
где можно было увидеть ми-
ниатюрные издания, книги 
с дарственными подписями 
авторов и многое другое. 
Успехом пользовались ре-
тро-салон «NOSTALGI», 
погружающий читателей в 
эпоху 1950 – 1980-ых годов, 
и выставка «Приключения 
в стране живой природы».

Не остались без внима-
ния юные читатели, для 
которых была представле-
на увлекательная игровая 
программа. 

Разнообразие меропри-
ятий и экспозиций не за-
тенило центральный объ-
ект праздника – книгу, а 
умело подчеркнуло значи-
мость этого, по-прежнему 
главного, источника зна-
ний.

Владимир Иванов

Ігар Ціткоўскі
info@kurjer.info

У сувязі з круглай датай у гісторыі 
Слуцкай бальніцы (170 гадоў) 
чытачу прапануецца матэрыял, 
абазначаны назвай артыкула. 
Тут не робіцца спроба ацаніць 
набыткі і поспехі або разгля-
даць праблемы аховы здароўя 
ў мінулым ці ў наш час. Увага 
звяртаецца на развіццё лекар-
скай справы на агульным фоне 
гісторыі нашага горада.  

Дзе лячылІся Даўней. 
Найранейшыя звесткі пра лячэб-
ныя ўстановы ў Слуцку сустрака-
юцца з ХVІ-ХVІІ стагоддзяў. Гэта 
былі шпіталі, якія ўтрымліваліся 
на сродкі царкоўных прыходаў, 
рамесных цэхаў або багатых 
дабрадзеяў. Напрыклад, да 
1582 года адносяцца звесткі пра 
шпіталь на Востраве, які існаваў 
за кошт сродкаў князёў Слуцкіх. 
Пра шпіталь на Трайчанскім 
прадмесці вядома з дакумента 
за 1661 год, яго трымаў прыход 
Стэфанаўскай царквы. Акрамя 
таго, у ХVІІ стагоддзі шпіталі 
меліся пры Юр’еўскай царкве, 
Спаса-Праабражэнскім брацт-
ве, Ільінскім манастыры і пры 
фарным касцёле. Іх утрымлівалі 
таксама яўрэйская, кальвінская 
і лютэранская абшчыны. Хворых 
даглядалі члены абшчыны або 
царкоўнікі, якія мелі медыцынскія 
веды.

Дапамагалі насельніцтву і 
цырульнікі. Яны не толькі рабілі 
прычоскі і галілі бароды. Ім на-
лежыла ведаць анатомію, умець 
прымяняць лекі, упраўляць вывіхі 
і нават ампутаваць канечнасць. У 
Слуцку ў ХVІІ–ХVІІІ стагоддзях 
мелася па 5–7 цырульнікаў, якія 
аказвалі медыцынскую дапамогу.

Магнаты карысталіся парадамі 
дактароў з вышэйшай медыцын-
скай адукацыяй, якія нярэдка 
былі іншаземцамі. Але іх было 
мала, часцей за ўсё адзін, які 
абслугоўваў двор слуцкага князя. 
У 1728 годзе ў Слуцку працавалі 
2 дактары. 

наБыТКІ ХІХ сТаГОД-
Дзя. З першай паловы ХІХ 
стагоддзя пытанні лекарскай 
справы пераходзілі ў кампе-
тэнцыю дзяржавы, дзейнасць 
шпіталяў адыходзіла ў нябыт або 
рэарганізоўвалася.

У 1828 годзе за цытадэллю, на 
месцы існаваўшага з ХVІІ ста-

годдзя перад ёй дадатковага 
ўмацавання - хорнверка (раён 
вуліцы Вечаркевіча) - быў па-
будаваны лазарэт для салдат і 
жыхароў месца. Узвялі яго на 
сродкі тагачасных уладароў гора-
да Вітгенштэйнаў. З часам лаза-
рэт перайшоў у падпарадкаванне 
дзяржаўнай казны. Там мелася 
памяшканне на 15 ложкаў. Паз-
ней лазарэт залічылі да этапных 
ваенных бальніц і павялічылі да 
100-150 ложкаў, але з умовай, каб 
сюды паступалі інваліды і хво-
рыя з вайсковых каманд. Пасля 
таго, як па вуліцы Турэмнай была 
заснавана гарадская бальніца, 
бальніца за цытадэллю стала на-
зывацца сельскай, бо тут ужо 
лячыліся пераважна вяскоўцы.

Даследчык пачатку ХХ стагоддзя 
Іван Глебаў прыводзіць звесткі 
пра тры слуцкія бальніцы: га-
радскую, сельскую і яўрэйскую 
(апошняя, верагодна, - даўнейшы 
яўрэйскі шпіталь). Па афіцыйных 
дадзеных за 1904 год, у Слуц-
ку таксама было 3 бальніцы: га-
радская, сельская і турэмная; 
мелася 7 урачоў, 6 акушэрак, 11 
фельчараў і 1 ветэрынар. На адно 
бальнічнае месца прыходзілася 
279 чалавек, на 1 урача – 2192 
жыхары. Мелася і лячэбніца пры 

духоўным вучылішчы.

земсКая БальнІЦа. З ся-
рэдзіны ХІХ стагоддзя фарміра-
ваўся комплекс бальнічнага 
гарадка па вуліцы Турэмнай 
(цяпер імя Аляксандра Манаха-
ва). Афіцыйна Слуцкая гарад-
ская бальніца, разлічаная на 25 
ложкаў, якая з часам стала на-
зывацца земскай, сваю гісторыю 
адлічвае з 1842 года. На яе 
тэрыторыі размясцілася некалькі 
бальнічных карпусоў. Адным з 
іх быў аднапавярховы драўляны 
будынак, складзены з круглых 
бярвенняў. Ужо пасля Вялікай 
Айчыннай вайны тут размяшча-
лася хірургічнае аддзяленне, а ў 
1960-90-ыя гады – радзільнае. 

У 1886 годзе на рагу вуліц Нова-
Цішкаўскай (цяпер Ленінская) 
і Турэмнай з’явіўся двухпавяр-
ховы мураваны корпус. У яго 
архітэктуры можна заўважыць 
рысы позняга класіцызму і новага 
на той час мадэрну. У гэтым кор-
пусе да 1960-ых гадоў быў кабінет 
галоўнага ўрача. Пасля вайны тут 
знаходзілася інфекцыйнае аддзя-
ленне, у 1990-ыя - кожнае. 

У 1904 годзе пабудаваны аднапа-
вярховы мураваны корпус, у якім 
з сярэдзіны ХХ стагоддзя размяш-

чалася дзіцячае аддзяленне, у 
1970-90-ыя гады - кожвендыспан-
сер і жаночая кансультацыя. 

У савеЦКІ час. Пасля 
рэвалюцыі бальнічных карпусоў 
стала больш. У 1930-ыя гады 
бальніца была разлічана на 100 
ложкаў, меліся амбулаторыя для 
вясковага насельніцтва, тубер-
кулёзны дыспансер, працоўная 
амбулаторыя, дзіцячая і жано-
чая кансультацыі, зубаўрачэбная 
амбулаторыя, рэнтгенкабінет. 
Працавалі 17 урачоў. У 1936 
годзе ўзвялі драўляны корпус 
радзільнага дома на 40 ложкаў. 
Агульная ж колькасць ложкаў да-
сягнула 265. З’явіўся фізкабінет, 
арганізавалі школу медсясцёр. 
Урачоў стала ўдвая больш.

Пасля Айчыннай вайны, да 1948 
года, былі прыведзены ў належ-
ны стан карпусы на бальнічнай 
тэрыторыі. У 1959 годзе на пры-
лягаючай да вуліцы Ленінскай 
пляцоўцы пачаў узводзіцца 
трохпавярховы цагляны буды-
нак, завершаны праз два гады. 
Разлічаны на 425 месцаў, ён стаў 
галоўным бальнічным корпусам. 
Тут размясціліся хірургічнае, 
тэрапеўтычнае, нервовае і 
дзіцячае аддзяленні. У 2005 год-
зе ён быў атынкаваны і звонку 
атрымаў больш эстэтычны выгляд 
за кошт афарбоўкі фасадаў.

Напрыканцы 1960-ых гадоў у 
Слуцку працавалі 122 урачы, у 
1974 годзе мелася 172 урачы і 467 
чалавек сярэдняга медперсаналу. 

сУчасная БальнІЦа. У другой 
палове 1970-ых гадоў распачало-
ся будаўніцтва новага бальнічнага 
комплексу па вуліцы Чайкоўскага. 
Па меры ўвядзення ў эксплуатацыю 
карпусоў аддзяленні з тэрыторыі 
старой бальніцы па вуліцы Манаха-
ва пераводзіліся на новае месца. 

Цяпер Слуцкая ЦРБ уяўляе 
некалькі злучаных паміж сабою 
лячэбных і адміністрацыйнага 
карпусоў, паліклінікі для дарос-
лых. Ёсць і асобна размешча-
ныя карпусы. Да канца ХХ ста-
годдзя калектыў медаб’яднання 
прыйшоў у колькасці 267 урачоў. 
На тэрыторыі старой бальніцы за-
сталося радзільнае аддзяленне. 

Гістарычная забудова бальніцы 
знікла. Драўляны аднапавярховы 
будынак разабралі ў 1996 годзе. У 
2005 годзе не стала аднапавярхо-
вага мураванага корпуса. У тым 
жа годзе быў разбураны двухпа-
вярховы мураваны корпус.= 

МУРАВАНЫ КОРПУС ЗЕМСКАЙ БАЛЬНІЦЫ. Яго, як і іншыя карпусы 
старой  лячэбніцы, цяпер можна ўбачыць толькі на фотаздымках. 
Фота: Ігар Ціткоўскі
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Как я торговала на рынкеТехасский блюз        
от “Cross B.Band”
Критики называют техас-
ский блюз наиболее зага-
дочным и интересным из 
блюзовых направлений. 
Он зародился как очень 
элегантный городской 
блюз под благотворным 
влиянием свинга и джаза. 

«Для меня техасский 
блюз — это прежде всего 
именно гитарный блюз, 
более острый и насыщен-
ный, хотя я люблю весь 
блюз!» - рассказал Сергей 
Смирнов, гитарист груп-
пы «Cross B.Band», о музы-
кальном стиле команды.

Дебютировав на минской 
сцене около шести лет на-
зад, группа выступала с 
концертами в городах Рос-
сии, Украины и Беларуси.

«Cross B.Band» является 
постоянным участником 
таких проектов, как «Блюз 
живёт в Граффити», «Блюз 
Четверга» и «Джаз Четвер-
га» минского бара «Coyote», 
а также трибьютов-концер-
тов минского «Джаз-клуба», 
посвящённых творчеству 
таких монстров блюза, как 
Стиви Рэй Воэн и Альберт 
Кинг. 

Уже дважды гитарист 
группы Сергей Смирнов 
был признан лучшим ги-
таристом белорусских фе-
стивалей: «Минск Блюз 
2007» и полоцкого «Рок-
Кола-2007».

В этом году «Cross B.Band» 
приняла частие в первой 
национальной премии 
среди кавер-бэндов «Cover 
King». 

С большим успехом прош-
ли выступления и на меж-
дународных блюзовых фе-
стивалях «Дельта Невы» в 
Санкт-Петербурге в 2008 и 
2010 годах.

Репертуар «Cross B.Band» 
состоит из известных клас-
сических и собственных 
блюзовых композиций. Ко-
манда чувствует публику, 
угадывает её желания и 
идёт в ногу со временем.

Состав «Cross B.Band»: Сер-
гей Смирнов - гитара, Вя-
чеслав Милош - бас-гитара, 
Алексей Волков  - ударные, 
Леди Калифорния - вокал, 
Денис Балахонов - губная 
гармоника, вокал, гитара.

                       Оля Zингер

Алёна Лучниковская
Слуцк

Выпускница школы мо-
лодого журналиста «ІК» 
на Слуцком рынке оказа-
лась по другую сторону 
прилавка и разузнала, как 
некоторые продавцы во-
дят за нос покупателей. 

Едва солнышко осветило 
меня сонную – уже подъ-
ём. К восьми часам была 
на месте. 

На рынке и без покупа-
телей шумно. Продавцы-
частники выясняют отно-
шения по поводу торговых 
мест. За самые лучшие 
разворачиваются едва ли 
не войны, что неудиви-
тельно, ведь от этого зави-
сит количество продаж, а, 
значит, и выручка. 

Расположившись ближе 
к центру торгового ряда, 
я чувствовала себя почти 
уютно. Почти -  потому что 
как у начинающего и нео-
пытного работника у меня 
были свои страхи: «Вдруг 
у меня ничего не купят?» 
или «Что я скажу, если 
мою выручку украдут?».

Секреты торговли 
 Стол с весами постав-
лен. Товар в мешках. Есть 
минут двадцать, чтобы 
разложиться. А это це-
лая наука даже в част-
ной торговле. Поэтому 
для начала меня обучили 
азам выкладки товара. 

Во-первых, на прилавок 
надо выкладывать очень 
много товара. Настолько 
много, чтобы у покупате-
лей от изобилия зарябило 
в глазах и  им захотелось 
подойти. 

Во-вторых, на прилавок 
«идёт» всё самое лучшее. 
Это убеждает покупателя 
в том, что весь товар такой 
же качественный. 

В-третьих, помидоры, на-
пример, следовало брать 
самые крупные и класть 
хвостиками вниз, чтобы 
никто не заметил, что они 
не первой свежести. 

Перец раскладывали 
так, чтобы жёлтых, крас-

ных и зелёных было по-
ровну. Так красивее, при-
влекательнее. А поэтому  и 
купить хочется. 

Весы мне «наставники» 
подкрутили. Сделали всё 
для того, чтобы покупате-
ли платили больше денег. 

Молодые продавцы на-
много не подкручивают – 
чтобы рублей на 100-300 
больше было. А вот те, кто 
постарше и опытнее, могут 
вас без пары тысяч оста-
вить. 

Я не удержалась от во-
проса: «И что, все так де-
лают? Все обманывают?». 
«Не все. Но многие, - услы-
шала уверенный ответ. – У 
каждого есть свои способы 
водить за нос покупате-
лей. Так что хочешь иметь 
деньги – крутись».

Последний совет, кото-
рый мне дали перед на-
чалом торговли: «Имей в 
виду, покупатели тоже об-
манывать умеют». 

И привели пример. Муж-
чина пришёл выбирать 
шлёпки. Сильно не при-
сматривался, взял первые 
попавшиеся. А стоили они, 
скажем, тысяч двадцать. 
Он  намеренно дал сто ты-
сяч продавцу, чтобы тот  
больше сдачи отсчитал. И 
вот, кажется, все доволь-
ны. 

Но не тут то было. Поку-
патель отходит на пару ме-
тров, быстро и ловко доста-
ёт из сдачи самые крупные 
купюры,  возвращается и 
говорит что-то вроде: «Про-
стите, я передумал поку-
пать шлёпки. Вот вам об-
ратно ваш товар и сдача, а 
мне верните мои деньги». 

Так и выходит, что прода-
вец, не успев опомниться, 
лишается денег, принимая 
назад неполную сдачу. 

Они такие разные
Постепенно рынок на-

чал наполняться людь-
ми. Люди ходили быстро, 
скользя взглядами по при-
лавкам. Моей первой поку-
пательницей была женщи-
на средних лет. Конечно, я 
растерялась и забыла, как 
правильно пользоваться 
весами. Да и калькулятор 

нашёлся не сразу, но в 
целом всё прошло хорошо. 

Покупатели подходили 
часто, но были и паузы. В 
такие минуты, чтобы не 
скучать, я изучала людей 
по другую сторону прилав-
ка. И в итоге разделила их 
на несколько категорий.  
Это помогало найти под-
ходы к ним. 

Вот, например, пример-
ные семьянины. Это муж-
чины среднего возраста, 
которых жены отправили 
за покупками со списком. 
Они спокойны, добры и 
немного рассеяны. Таких 
людей проще всего обма-
нуть, чем, я уверена,  мно-
гие и пользуются.

Встречаются и типичные 
домохозяйки: женщины 
средних лет с усталым ли-
цом и доверчивым взгля-
дом. У них одна фраза 
на всех: «Дайте мне, по-
жалуйста, пару перчиков 
на фаршировку». Однако 
бдительности в них чуть 
больше, чем у примерных 
семьянинов. 

Далее идёт страшный 
сон всех продавцов. Я на-
звала эту категорию поку-

пательниц «строгая прове-
ряльщица». О, куда только 
не влезут эти женщины! И 
весы перепроверят, и сда-
чу тысячу раз пересчита-
ют, и всё рабочее место ос-
мотрят… Убедившись, что 
проконтролировали всё, 
они со спокойной душой 
удаляются. 

Отдельная категория – 
бабушки-старушки. Их 
мне было жалко. Наблю-
дая, как они достают из 
кошелька мелкие купюры, 
чтобы заплатить за пару 
подвявших помидоров «на  
салатик», чувствуешь себя 
не самым лучшим челове-
ком. 

И последний вид - жад-
ные и несчастные женщи-
ны. Эти дамы нагло вы-
прашивают скидки, мол, 
живут они бедно и, во-
обще, в семье у них разла-
ды.  Правда, это никак не 
вяжется с их вполне при-
личным внешним видом...

Ну вот, вроде, и подо-
шёл конец моего рабочего 
дня. Довольная и усталая, 
пересчитываю выручку. 
Денег много, но мне доста-
нутся лишь 4%. Получив 
их, отправляюсь домой.  
Пойду ли я завтра на эту 
же работу? Нет. Хотя мне и 
говорят,  что быстро втяги-
ваешься и привыкаешь.=

ТОВАР ЛИЦОМ.  Правильно выложенный товар привлекает покупателей. А это уже 
важное условие успешной продажи. Однако некоторых посетителей торговых ря-
дов привлекает прежде всего возможность купить недорого. Фото: Алесь Достанко

Три совета покупателям
1. Всегда выбирайте товар сами.  Если продавец ваш 

хороший друг - можете ему смело довериться. А если 
нет? Давайте начистоту: продавцу главное продать 
свой товар, даже если тот и не блещет качеством.

2. Научитесь быстро вычислять в уме или не стес-
няйтесь пользоваться калькулятором и проверять за 
продавцом, сколько стоят 780 граммов бананов или 
полкило винограда. 

3. Последнее и самое важное: верьте только своим 
глазам, а не языку продавца.
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Случчане в столице 
сыграли вничью

Случчане среди призёров 
«Языльской десятки»

Наталия Жаврид
info@kurjer.info

В Минске в субботу, 29 
сентября, ФК «Слуцк» 
встретился с ФК «СКВИЧ» 
в матче очередного тура 
чемпионата Беларуси по 
футболу среди команд 
первой лиги. Итог игры - 
0:0.

 
Обе команды на протя-

жении всего матча пока-
зывали равную игру. На 
двенадцатой минуте по-
следовал опасный удар по 
воротам слуцкой команды. 
Ситуацию спас защитник 
Андрей Моложавый, вы-
бив мяч практически с ли-
нии ворот.

 Проход Михаила Лит-
винчука в штрафную 
зону соперника на 30-ой 
минуте встречи едва не 
завершился взятием во-
рот. Но нападающему ФК 
«Слуцк» помешал один 
из защитников СКВИЧа, 
грубо уложив случчанина 
на газон «Олимпийского». 
Однако судья из Гомеля в 
этом эпизоде нарушения 
не усмотрел. Шанс забить 
гол был у случчан и на 45-ой 
минуте: Сергей Равина 
опасно подал угловой, но 
мяч попал в перекладину.

 Во втором тайме ФК 
«Слуцк» продолжил атаки 
ворот соперника. На 49-ой 
минуте проход по флангу 
Сергея Крота завершился 
ударом низом, но вратарь 
СКВИЧа справился с ним. 
На 67-ой минуте опасный 
момент возник уже у во-
рот случчан. После подачи 
штрафного команду вы-
ручил вратарь Сергей Ми-
хайлов, «вытащив» мяч бук-
вально из-под перекладины.

 Неразбериха в штрафной 
зоне «Слуцка», возникшая 
на 75-ой минуте, едва не 
привела к взятию ворот. 
Александр Давидович во-
время выбил мяч из пустых 
ворот. А после дальнего 
удара Сергея  Равины (86-
ая минута) мяч прошёл не-
много выше перекладины. 

В итоге ни одной из ко-
манд не удалось забить мяч 
в ворота соперника. Матч 
завершился ничьёй.  На-

помним, что в первом круге 
игра между соперниками 
завершилась со счётом 0:2 в 
пользу столичной команды.

В рамках игр 24 тура ФК 
«Слуцк» принимает гостей 
из Сморгони. Матч состоится 
в субботу, 6 октября. Начало 
в 15.00.  Команда «Смор-
гонь» в турнирной таблице 
на девятом месте. В первом 
круге, сыграв в гостях у этой 
команды,        ФК «Слуцк» 
привёз ничью – 1:1.=

ДОЛГОЖДАННАЯ ПОБЕДА. Хоккеисты солигорско-
го «Шахтёра», одержав 1 октября трудную выездную побе-
ду (4:3) над аутсайдером экстралиги «Могилёвом», прервали 
свою пятиматчевую безвыигрышную серию в открытом чем-
пионате Беларуси. С 11 очками  «Шахтёр» занимает 7 место 
в турнирной таблице. Отдел новостей

БИЛЕТЫ НА МАТЧ. В субботу, 6 октября, на городском стади-
оне Слуцка состоится футбольный матч 24 тура чемпионата Бе-
ларуси по футболу среди команд первой лиги:  ФК «Слуцк» - ФК 
«Сморгонь». Билеты на матч можно приобрести в кассе стадиона 
4 и 5 октября с 15 до 18 часов. 6 октября, в день игры,  – с 10 до 
15 часов. Геннадий Панич, директор стадиона

УПОРНАЯ НИЧЬЯ. Нынешняя встреча была богата на опасные моменты как у во-
рот хозяев, так и случчан.  Фото предоставлено пресс-службой 

iСПРАВКА «ІК». По-
сле 23 тура ФК «Слуцк» в 
турнирной таблице распо-
ложился на пятом месте 
с активом в 37 очков. На 
счету команды из Слуцка 
21 игра. Из них в десяти  
играх случчане одержали 
победу, семь сыграли вни-
чью и четыре проиграли. 
Игроки ФК «Слуцк» заби-
ли 49 мячей и 21 мяч про-
пустили.

Двенадцатилетняя случ-
чанка Наталья Корзун 
стала одной из победи-
тельниц национального 
фестиваля бега «Языль-
ская десятка», который 
прошёл в субботу, 29 сен-
тября, в Старых Дорогах. 

Молодая спортсменка 
прибежала первой в забе-
ге на 1000 м. Её старания 
вознаградили дипломом и 
денежным призом в раз-
мере 200 тысяч рублей. 
Отличился своим резуль-
татом и Константин Крот, 
который в забеге «Бело-
русская верста» прибежал 
вторым. Его также отме-
тили ценными подарками. 
Всего в 25-ом фестивале 
бега приняло участие 22 
случчанина в возрасте от 
10 до 12 лет.  

По традиции, спортив-
ный праздник собрал бе-
гунов разных возрастов 
– от четырёх лет и стар-

ше. Главной дистанцией 
«Языльской десятки» счи-
тается забег на 10 км.  В 
нём участвовали три ка-
тегории: до 40 лет, от 41 
до 69, от 70 лет и старше. 
Кстати, в этой номинации 
были самые крупные де-
нежные призы. За первое 
место победитель получил 
шесть миллионов рублей, 
за второе – три, за третье – 
полтора миллиона рублей. 
Бегун, финишировавший 
десятым, получил 300 ты-
сяч рублей.

На праздник бега при-
ехали не только спор-
тсмены из других городов 
Беларуси, но и бегуны из 
России. В прошлом году 
приезжали гости из Укра-
ины. 

Фестиваль завершился 
показательными высту-
плениями призёров пер-
венства мира по кикбок-
сингу среди кадетов. 

Наталия Жаврид

ЮЮБИЛЕЙНЫЙ ЗАБЕГ.  В этом году «Языльская десят-
ка» проводилась в двадцать пятый раз. По мнению 
специалистов, уровень соревнований растёт с каж-
дым годом. Фото с сайта tut.by

СТАТИСТИКА ОТ ЧИТАТЕЛЕЙ

Интересна ли вам реклама в газете?
интересуюсь всегда                                                     45%
при необходимости поиска товара/услуги                32%
только частные объявления  11%

очень редко                     7%
не интересуюсь   5%

рекламу просматриваю

Устраивают ли Вас публикации 
в газете полярностью мнений?

(Источник: анкетиро-
вание читателей-2012)
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Заметки из жизни региона

СЛУЦКИЕ ХРОНИКИ с Алесем Достанко

Местные сельские новости 
почти такие же, как и город-
ские. Только более рельеф-
ные, что ли. Как морщини-
стые руки старого сельского 
труженика...

Утром, в среду, 26 сен-
тября, бабушка вышла на 
сельскую улицу, села на 
лавочку и жалобно громко 
«заскулила»... Долго... Пока 
не подошла соседка и не по-
интересовалась, что случи-
лось. Оказалось — напала 
на бабульку её собственная 
корова.

У коровы той нрав не очень. 
С утра что-то не заладилось 
у неё (коровы) с хозяйкой. В 

итоге корова опрокинула ба-
бульку на землю и прошлась 
по ней. Копытом по плечу и 
верхней части груди... Кое-
как старая женщина встала 
и пошла на улицу «выть» от 
боли...

Подошедшая соседка вы-
звала «скорую». Пока меди-
ки ехали, она помогла ба-
бульке переодеться...

Теперь главное. Бабулька 
живёт одна, если не счи-
тать  куриц, петуха, коровы, 
свиней и котов. И если коты 
сами о себе позаботятся, 
то остальные... Остальных 
надо как минимум доить, 
кормить...

«Скорая» бабульку увезла. 
Соседи заволновались: 

если первое время за коро-
вой, курами, свиньями при-
смотрят, то что потом, когда 
бабулька вернётся из боль-
ницы... Как ей одной рукой 
управляться с тем, что и в 
две руки не переделать-то... 

На следующий день ба-
булька вернулась из боль-
ницы. Рука в гипсе - висит 
на перевязи. Но, похоже, 
несмотря ни на что, она и 
одной рукой неплохо справ-
ляется — с болью, курами, 
свиньями и с коровой, у ко-
торой сложный характер... 
И о помощи не просит...

О К О Л Ь Ц О В А Н Н А Я 
СТАТУЯ.  Есть в Слуцке 
монумент  «Родина-мать», 
расположенный на пере-
сечении улиц Ленина и       
14 Партизан.

Казалось бы, монумент 
как монумент. Но он по-
своему уникален.

Не умаляя идеологиче-
ской значимости этого ар-
хитектурного элемента и 
почтения к подвигу людей 
в годы Великой Отече-
ственной войны, отметим 
лишь незначительную де-
таль, отличающую это про-
изведение. 

Тысячи случчан прохо-
дят мимо этой скульптуры 
на постаменте и, кажется, 
не обращают на эту деталь 
внимания. 

Она располагается на вы-
соте нескольких метров – 
на руке статуи.

Неизвестно кто, с какой 
целью, с доброй или злой 
иронией, на безымянном 
пальце левой руки этой 
бетонной фигуры нарисо-
вал ободок золотого цвета 
– выглядит как золотое 
кольцо.

По поводу «обозначения» 
возникают лишь две ассо-
циации:

1. Обычно в Беларуси 
разведённые женщины но-
сят кольцо на безымянном 
пальце левой руки.

2. И, наоборот, - во мно-
гих европейских странах 
(по католической и про-
тестантской традициям) 
замужние женщины но-
сят обручальное кольцо 
как раз-то на безымянном 
пальце левой руки.

В связи с этим у случчан, 
заприметивших деталь, 
возникает вопрос: «Мону-
менту придали символизм 
женщины-разведёнки или 
женщины-европейки?» 
Фото и текст: Алесь Достанко

ЦВЕТОЧНИЦА. Мне, жителю многоэтаж-
ки в Солигорске, часто доводится встре-
чаться с цветочницей с соседней улицы. 
Она живёт в собственном доме с маленьким 
огородом, на «Шанхае». Часто утром проез-
жает на рынок через наш двор с цветами, 
назад возвращается с пустой коляской. Но 
сегодня (20 сентября) дождливый день, цве-
ты не купили, пришлось возвращаться до-
мой. Фото и текст: Владимир Амельченя

Нападение коровы (настоящие сельские новости)

СУЩЕСТВЕННОЕ ДОПОЛНЕ-
НИЕ. Эти фотографии были сдела-
ны ещё летом 2011 года. К моменту 
публикации ситуация с нарисо-
ванным «колечком» не изменилась 
– оно никуда не исчезло. Так что 
это не блестящий птичий помёт, не 
игра света и ничто иное, что пред-
полагает случайность размещения 
«колечка» на пальце. Более 3000 подписчиков:

газета “Кур’ер” -  в социальной
сети “ВКонтакте“:

vk.com/kurjer
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“ У нас одна треть работающих — это госслужащие и 
бюджетники. Государству не по силам и не по сред-
ствам содержать такой аппарат. Именно поэтому, ког-
да заканчиваются деньги, начинаются реформы. 
Однако для эффективного сокращения госаппара-

та необходимо вначале сократить функции государ-
ственной власти по контролю над обществом. Чем 
меньше регулирующих функций, тем меньше аппарат. 
Если просто сократить аппарат без системной рефор-
мы, толку будет немного — аппарат снова раздуется. 

                            Валерий Карбалевич, политолог

Заканчиваются деньги - начинаем реформы
Прежде чем сокращать 
госаппарат, следует 
сократить ненужные 
функции государства, за-
метил политолог Валерий 
Карбалевич, комментируя 
для БелаПАН планы по 
реформированию госор-
ганов, о которых заявил 
Александр Лукашенко. 

Принимая 1 октября с 
докладом Игоря Шуневи-
ча, министра внутренних 
дел, Лукашенко сообщил 
о создании госкомиссии по 
реформированию органов 
государственной власти. 
«Полагаю, что нам при-
дётся прилично подсокра-
титься в государственных 
структурах, думаю, процен-
тов где-то на 25-30. Внизу 
меньше, вверху больше, 
убрав ненужные функции 
и значительно потом увели-
чив денежное довольствие 
и заработную плату госслу-
жащих. И отсюда — мили-
ции, военным и так далее», 
- сообщил Лукашенко. Го-
воря о реформировании 
МВД, глава государства 

предложил «подумать об 
увеличении власти мили-
ции». «Ни участковый, ни 
министр, ни другие, никто 
не должен бегать по десять 
раз по одному и тому же ме-
сту и уговаривать кого-то. 
Милиционер должен прий-
ти и на основании чётко за-
конодательно прописанных 
норм потребовать исполне-
ния обязанностей тем или 
иным лицом и больше там 
не появляться», — подчер-
кнул Лукашенко. Он счита-
ет, что в результате такого 

подхода усилится «соответ-
ствующая власть должност-
ных лиц в милиции, и не 
только в милиции». 

По мнению Валерия Кар-
балевича, слова Лукашен-
ко говорят о том, что «в бюд-
жете закончились деньги». 
«У нас одна треть работаю-
щих — это госслужащие и 
бюджетники. Государству 
не по силам и не по сред-
ствам содержать такой ап-
парат. Именно поэтому, 
когда заканчиваются день-
ги, начинаются реформы», 

— заметил политолог. 
Однако, подчёркивает 

Карбалевич, для эффек-
тивного сокращения госап-
парата необходимо вна-
чале сократить функции 
государственной власти по 
контролю над обществом. 
«Чем меньше регулирую-
щих функций, тем меньше 
аппарат. Если просто со-
кратить аппарат без си-
стемной реформы, толку 
будет немного — аппарат 
снова раздуется», — убеж-
дён политолог. 

В свою очередь Олег 
Волчек, бывший следо-
ватель прокуратуры, а 
ныне правозащитник, про-
комментировал заявления 
Александра Лукашенко о 
планах по реформирова-
нию МВД. По словам Вол-
чека, глава государства 
«наконец-то прислушался к 
тем рекомендациям, кото-
рые ему давали». 

«Мы давно говорили, что 
участковых надо освобо-
дить от бумажной работы, 
дать им больше полномо-
чий, большую зарплату. 
Сейчас каждый второй жа-
луется на безумную заня-
тость при низкой зарплате, 
со службы бегут, в первую 
очередь низовые сотруд-
ники — участковые и опе-
руполномоченные. Они 
делают основную работу. 
Доходит даже до того, что 
участковые и оперуполно-
моченные делают работу 
следователей: снимают по-
казания, допрашивают по-
терпевших и свидетелей. 
Зачем нам тогда След-
ственный комитет?» — от-
метил Волчек. 

Он не разделяет опасений 
некоторых аналитиков по 
поводу возможного расши-
рения функций и полномо-
чий сотрудников милиции. 

«Во-первых, пока ещё не 
ясно, в каком ключе бу-
дет проводиться реформа 
МВД. Я думаю, это мы ус-
лышим через два-три дня, 
когда перед подчинённы-
ми выступит Шуневич. Во-
вторых, функции сотруд-
ников милиции расширять 
некуда — они и так уже 
расширены до предела, так 
что в этом плане я проблем 
пока не вижу», — сказал 
Волчек. 

Он также отметил, что 
предложения, прозвучав-
шие 1 октября от Лукашен-
ко, высказывались экспер-
тами в рамках европейской 
программы «Диалог о мо-
дернизации Беларуси». «Я 
не исключаю, что именно 
оттуда Лукашенко почерп-
нул идею реформы, и что 
Евросоюз окажет техниче-
скую помощь по модерниза-
ции МВД», — предположил 
эксперт. =

         Источник: Naviny.by
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Под зонтиком России далеко не уйдёшь
Андрей Елисеев
аналитик Белорусского 
института стратегических 
исследований (BISS) 

Как ни парадоксально, 
но постепенное принятие 
Беларусью европейских 
стандартов происходит 
через её участие в инте-
грационных образовани-
ях, которые продвигает 
Россия. 

В статье о Евразийском 
союзе, напечатанной в га-
зете «Известия» в октябре 
2011 года, Владимир Пу-
тин убеждает, что участие 
в интеграционных обра-
зованиях, продвигаемых 
Россией, не навредит евро-
пейскому выбору заинтере-
сованных стран. Напротив, 
по его мнению, «вхождение 
в Евразийский союз, поми-
мо прямых экономических 
выгод, позволит каждому 
из его участников быстрее и 
на более сильных позициях 
интегрироваться в Европу». 

Н ормативно-право-
вая база    Едино-
го экономического 

пространства, членами ко-
торого ныне являются Рос-
сия, Беларусь и Казахстан, 
формируется с учётом со-
вместимости с нормативно-
правовой базой ЕС. Важное 
уточнение: настолько, на-
сколько это соответствует 
интересам России. Парал-
лельно происходит пере-
нос общеэкономической 
среды ЕЭП в Договор о зоне 
свободной торговли СНГ. 
Последний базируется на 
принципах ВТО, а также 
частично на технических 
стандартах ЕС (регулиро-
вание конкурентной поли-
тики). 

Второй этап предполагает 
создание стимулов для при-
соединения других стран к 

Единому экономическому 
пространству и углубление 
взаимодействия в рамках 
СНГ. Параллельно про-
должаются переговоры о 
свободной торговле между 
ЕС и некоторыми странами 
СНГ (например, в рамках 
«Восточного партнерства»).

Ожидается, что в перспек-
тиве взаимное увязывание 
этих двух процессов создаст 
условия для соглашения о 
принципах свободной тор-
говли от Тихого океана до 
Атлантического. Естествен-
но, одновременно предпо-
лагается развитие инте-
грации в рамках Единого 
экономического простран-
ства вглубь, в сторону эко-
номического и валютного 
союза (Евразийский союз).

В качестве примера         
постепенного принятия Бе-
ларусью европейских стан-
дартов посредством сотруд-
ничества в рамках ЕЭП с 
Россией можно привести 
транспортную сферу.

1 июня 2012 года руко-
водители железных дорог 
России, Беларуси и Ка-
захстана подписали мемо-
рандум, в рамках которого 
страны соглашаются посте-
пенно стандартизировать и 
совместно развивать транс-
портно-логистическую си-
стему на территории ЕЭП, 
а в перспективе — на всём 
пространстве железнодо-
рожной колеи шириной        
1520 мм (территория быв-
шего СССР, Финляндия, 
Монголия).

Одновременно Россия ве-
дёт работу по стандартиза-
ции и интеграции желез-
нодорожных пространств 
с разной шириной колеи с 
Евросоюзом (там преиму-
щественно распространен 
стандарт 1435 мм).

Таким образом, проведе-
ние двух параллельных 
процессов взаимодействия 

способствует принятию Бе-
ларусью модели рынка же-
лезнодорожных перевозок, 
основанной на европейских 
стандартах.

Таким образом, как это 
ни парадоксально, на-
блюдается опосредованное 
модернизационное влия-
ние России на Беларусь, 
под которым прежде всего 
имеется в виду принятие 
нашей страной европей-
ских стандартов в право-
вой, научно-технической и 
экономической сферах, а не 
политическая либерализа-
ция. 

Это вовсе не означает, что 
участие в интеграционных 
образованиях, создавае-
мых Россией, соответствует 
национальным интересам 
Беларуси. Напротив, без 
самостоятельного модер-
низационного альянса с 
ЕС Беларусь становится 
не субъектом, который са-
мостоятельно решает на-
сущные вызовы, а объек-
том внешнеполитических 
устремлений России.

К освенное модерни-
зационное влияние 
России на Беларусь 

и его потенциал в буду-
щем — не просто побочное 
явление, вытекающее из 
более прогрессивного раз-
вития отношений Запада 
и России и большей во-
влеченности последней в 
глобальные экономические 
процессы. В значительной 
степени такая ситуация — 
эффект реализации Росси-
ей своей долгосрочной стра-
тегии развития отношений 
с ЕС и странами СНГ.

Ещё официальная россий-
ская Стратегия развития 
отношений с ЕС на 2000 
-2010 годы ставила своей 
целью, с одной стороны, 
противодействие «возмож-
ным попыткам помешать 

хозяйственной интеграции 
СНГ, в том числе через 
«особые отношения» с от-
дельными государствами -  
участниками СНГ в ущерб 
российским интересам». 

Стратегия буквально 
устанавливает, что «раз-
витие партнёрства с Евро-
пейским союзом должно 
содействовать укреплению 
России в качестве ведущей 
силы формирования новой 
системы межгосударствен-
ных политических и эко-
номических отношений на 
пространстве СНГ».

Она также содержит поло-
жение о целесообразности 
сближения и гармонизации 
российского законодатель-
ства с правовыми нормами 
ЕС «в областях наиболее 
активного сотрудничества». 
Основой для такого сбли-
жения служит Соглашение 
о партнёрстве и сотрудни-
честве с ЕС 1997 года.

Отметим, что отношения 
Беларуси и ЕС до сих пор 
регулируются Соглашени-
ем о торговле и сотрудниче-
стве 1989 года с СССР, ко-
торое не содержит никаких 
положений относительно 
гармонизации с законода-
тельством ЕС.

В этом свете озвученную в 
начале сентября позицию 
посольства России в Бела-
руси следует воспринимать 
не иносказательно, а имен-
но буквально.

Напомню, Валерий Бон-
даренко, старший совет-
ник посольства, заявил, 
что «Восточное партнёр-
ство» никогда не вызывало 
отторжения у Москвы. На-
против, «идея «Восточно-
го партнёрства», которая 
изначально выносилась 
как идея интеграции го-
сударств, их вовлечения 
в европейские процессы, с 
нашей стороны только под-
держивается. В том числе, 

может быть, особенно в от-
ношении Беларуси».

По словам дипломата, бо-
лее положительные отно-
шения Минска с Брюсселем 
«автоматически позитивно 
влияют и на отношения с 
Россией. Потому что в рам-
ках Союзного государства у 
нас много программ по раз-
витию тех или иных сфер. 
И если к этому приложат 
руку европейские структу-
ры, то ради бога».

Иными словами, России 
при реализации своих пла-
нов рационально выгодно 
частично положиться и на 
белорусско-европейское со-
трудничество. Хотя, раз-
умеется, Москва не заин-
тересована в полном уходе 
Беларуси и других стран 
СНГ в европейское инте-
грационное поле.

Потому Россия стремится 
одновременно создать свои 
более углубленные инте-
грационные структуры с 
более привлекательным 
пакетом. 

Вместе с модернизаци-
онным сотрудничеством и 
перспективой образования 
единого рынка товаров, 
услуг, рабочей силы и ка-
питала Россия предлагает 
правящим элитам стран 
СНГ привилегированный 
доступ к дешёвым энерго-
ресурсам и не требует от 
них политической обуслов-
ленности в виде проведе-
ния демократических ре-
форм.

Учитывая то, что в целях 
реформирования своих эко-
номик страны СНГ будут 
вынуждены обратиться к 
Евросоюзу как к более раз-
витому актору, Россия в 
своих геополитических и 
экономических интересах 
фактически играет с ЕС 
на опережение, причём до-
вольно инновационно.

Вместо того чтобы вести 

принципиальное соперни-
чество с ЕС за влияние в 
регионе, она предлагает 
странам СНГ совершен-
ствование правовых и тех-
нических стандартов, в том 
числе через углубление 
сотрудничества с Евросою-
зом.

При этом, соглашаясь на 
сближение стран СНГ с ЕС 
до определённой степени, 
Москва развивает ещё бо-
лее глубокую интеграцию в 
рамках собственного инте-
грационного образования.

П риближение Бела-
руси к европейским 
стандартам в ряде 

сфер происходит через 
участие страны в интегра-
ционных образованиях, 
продвигаемых Россией. 
Это явление становится 
возможным прежде всего 
в связи с планируемой со-
вместимостью нормативно-
правовых баз ЕЭП и ЕС в 
той степени, насколько это 
выгодно России. В итоге Бе-
ларусь становится не субъ-
ектом, который самостоя-
тельно решает насущные 
вызовы, а объектом внеш-
неполитической и внешне-
экономической стратегии 
России.

В национальных интере-
сах Беларуси — не доволь-
ствоваться опосредованным 
принятием европейских 
стандартов, а самостоятель-
но развивать модерниза-
ционный альянс с ЕС. Со-
единяющим звеном в этом 
может стать «Европейский 
диалог о модернизации с 
Беларусью», если ЕС ре-
шится на качественно но-
вый подход в отношениях с 
официальным Минском и в 
перспективе станет значи-
тельным модернизацион-
ным партнёром страны. =

Источник: БелаПАН
(в сокращении)
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ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ
В эти дни свой День рождения отмечает:
4 октября – Владимир Иванович Парахневич, со-
трудник управления сельского хозяйства и продоволь-
ствия Слуцкого райисполкома

Першы будаўнічы атрад
Мікола Корань
Слуцк

К ожны чала-
век мае свае 
з а п а м і н а л ь н ы я 

вехі, якія адкладаюцца ў 
памяці на ўсё жыццё. Ад-
ной з такіх вех майго жыц-
ця з’яўляюцца студэнцкія 
годы. Няважна, у якой 
навучальнай установе ты 
вучыўся. Студэнт – гэта 
малады чалавек, адарва-
ны ад дома на тры-пяць 
гадоў і кінуты ў кіпучае 
жыццё інтэрнатаў, лек-
цый і розных прыгод. Вось 
і мы, пятнаццацігадовыя 
хлапчукі і дзяўчаты, на-
вучэнцы тэхнічнага вучы-                    
лішча гарнякоў №69, 
грызлі свой граніт навукі 
ў Салігорску, у  горадзе 
беларускіх гарнякоў. 

На першым курсе амаль 
што не было ніякіх прыгод. 
Ішло прывыканне да новых 
абставін, да новых навук, 
людзей, ішла прыцірка 
характараў. Галоўнае, што 
нам падабалася, – за ву-
чобу плацілі стыпендыю ў 
дваццаць пяць рублёў. Хто 
паспяхова вучыўся, той 
атрымліваў цэлых трыц-
цаць пяць. 

На другім курсе з’яві-
лася шмат патрэб і прыхо-  
дзілася шукаць прыбаўку 
да стыпендыі, каб лішні 
раз не турбаваць бацькоў, 
бо, акрамя мяне, у іх было 
яшчэ чацвёра дзяцей. 
На выхадныя дні шмат 
хлопцаў заставалася ў 
студэнцкім інтэрнаце. 
Каб не бавіць дарма час 
і зарабіць прыбаўку да 
стыпендыі, дамаўляліся 
з дырэктарам харчовай 
базы наконт пагрузачна-
разгрузачных работ.

Справы пайшлі до-
бра. Пачынаючы з веча-
ра пятніцы, адзін з нас 
“сядзеў” на тэлефоне і калі 
была работа, а яна заўсёды 
была, мы ішлі на базу ці 
на чыгунку разгружаць 
вагоны. Зараблялі па 
дваццаць пяць-трыццаць  
рублёў – добрая дапамога 
да стыпендыі. У пачатку 
70-ых гадоў моднымі былі 
касцюмы з крымплену і 
сарочкі з нейлону, праўда, 
у гарачую пару сарочка 
прыліпала да цела, а у ха-
лодную – настывала, але 
гэто было шыкоўна і заро-
бак дапамагаў зрабіць та-
кую пакупку. 

Ш мат чаго 
змянілася ў 
нашай на-

вучальнай установе з 
прыходам новага дырэк-
тара Дзевяткіна Юрыя 
Пятровіча, былога мара-
ка, афіцэра-падводніка. 
Ён удыхнуў сваім 
аптымізмам новае жыццё 
ў наша вучылішча, на-
ват стала цікавей вучыц-
ца.  Была арганізавана 
секцыя аквалангістаў, 
закупілі шмат музыч-
ных інструментаў і 
стварылі вакальна-інстру-
ментальны ансамбль, 
танцавальны калектыў.  
Калі я звярнуўся да яго з 
прапановай арганізаваць 
будаўнічы атрад, ён 
станоўча ўспрыняў маю 
ідэю і нават аказаў дапамо-
гу.  Знайшоў арганізацыю, 
дзе мы змаглі б зарабіць 
добрыя грошы, дамовіўся 
наконт абедаў і жылля. 

Першы будаўнічы атрад 
нашага вучылішча 15 чэр-
веня выехаў на працу. Рабо-
та для нас, маладых, была 
няцяжкая: акультурванне 
меліярацыйных каналаў. 
Нам далі ўчастак у 15 
кіламетрах ад Чырвонай 
Слабады, а насустрач ішлі 
студэнты БПІ (Беларускі 
палітэхнічны інстытут). 
Выязджалі на працу ў 7 
гадзін раніцы, пасля сне-

дання, пакуль сонца не 
так пякло. Палова атрада 
займалася нарыхтоўкай 
фашыны для затрыман-
ня насыпнога грунту, а 
другая палова  вялізнымі 
дубовымі кувалдамі, стоячы 
па калена ў вадзе, забівала 
калы, да якіх прывязвалі 
фашыны. Калі першыя 
пяцьсот метраў былі гато-
выя, ехалі на нарыхтоўку 
дзёрну, затым укладвалі 
яго на падрыхтаваную 
пляцоўку ўздоўж канала. 
Атрымлівалася прыгожая 
зялёная дарожка. На праця-
гу ўсяго часу, што працавалі 
на канале, толькі два разы 
прайшоў дожджык, а ў 
астатні час пякло сонца. 
Працавалі дружна і не 
было ніякага разладу паміж 
хлопцамі. Можа таму, што ў 
нашым атрадзе былі  людзі 
амаль усе творчыя: шэсць 
чалавек - з ВІА і чатыры – з 
танцавальнага калектыву.

Н адыйшоў дзень ці 
то будаўніка, ці 
то меліяратара. 

Дырэктар упраўлення, 
даведаўшыся пра наш 
творчы калектыў, 
папрасіў  даць канцэрт 
разам са студэнтамі БПІ. 
Наш дырэктар Юрый 
Пятровіч прывёз музыч-
ныя інструменты і нават 
сам прыняў удзел у кан-

цэртнай праграме: чытаў 
вершы пра мора. Кан-
цэрт выйшаў на славу, 
хоць рэпетыцый амаль 
не было. Пакуль ішоў 
на сцэне адзін нумар, за 
кулісамі рыхтавалі другі. 
Так канцэртная прагра-
ма доўжылася амаль дзве 
гадзіны. Затым накрылі 
сталы, нават дазволілі 
трошкі віна. Пасля святоч-
най вячэры наш ансамбль 
правёў на танцпляцоўцы 
дыскатэку, якая скончыла-
ся далёка за поўнач.

За 45 дзён працы нам   
далі больш за 900 рублёў. 
Для нас гэта былі “ша-
лёныя” грошы. Кожны 
змог закупіць для вучобы 
на трэцім курсе ўсё не-
абходнае і адзецца з ног 
да галавы, а я нават даў 
бацькам 200 рублёў, каб 
купіць тэлевізар, бо у нас 
яго не было. Браты і ся-
стрычка былі вельмі рады 
гэтай пакупцы, а маці 
нават праслязілася. У  
маёй памяці наш першы 
будаўнічы атрад застаўся 
на ўсё жыццё.=

Малюнак: Вера Шут

8 П І Ш Ы Ц Е .
Дзяліцеся вашымі 
жыццёвымі гісторыямі 
на info@kurjer.info, або 
пішыце: г.Слуцк, вул. 
Камсамольская, 1.

Дорогую подругу 
ЮДЕНКО НИНУ ТИХОНОВНУ

с 65-летием! 
Есть в мире много пожеланий,
Их всех никак не перечесть. 
Тебя я просто поздравляю,
Здоровья и счастья желаю.

Любовь и Николай.

 НАТАЛЬЮ ВИКТОРОВНУ ХОРЕВИЧ  
 поздравляем с юбилеем!

 Желаем бодрости всегда
  И человеческого счастья.
 Желаем жить и никогда

             Не замечать, как годы мчатся.
       Желаем радости душевной,
       Успехов в жизни повседневной,
       Здоровья крепкого всегда,
       Не падать духом никогда!

С уважением, папа, мама, 
сестра, братья и их семьи. 

Поздравляем 
ВЕЛИЧКО ИРИНУ 

с Днём рождения!
Весь коллектив 

желает Вам здоровья, 
успехов, улыбок, веселья 
и смеха, веры, надежды, 
удачи в придачу, верных 
друзей и крепкого семей-

ного счастья. 
Коллеги ОО «Слуцкое 
общество защиты 

прав потребителей»

подготовил Алесь ДостанкоМОЛОДОЖЁНЫ-2012 

Вадим и 
Ксения 
Максимчик

Это была клас-
сическая любовь 
с первого взгля-
да – так говорят 
об истории сво-
его знакомства 
м о л о д о ж ё н ы . 
Они увиделись 
во время учёбы в 
академии, в Ви-
тебске. Несмотря 
на силу чувств, 
молодые люди 
ещё две недели, 
так сказать, шли 
к первому свида-
нию. 

Паважаны 
АЛЯКСАНДР 

ПЯТРОВІЧ ЛІСТАПАД!
Вітаем і віншуем цябе з 

Днём нараджэння! 
Поспехаў, удачы ва ўсіх 

справах і добрага здароўя!
Родныя
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НАШИ ДЕТИ

ПОЗДРАВЬТЕ СВОИХ ДЕТИШЕК 
И ВЫ. Высылайте фотографию вашего  будущего 
именинника за две недели до дня его рождения. В 
письме разборчиво напишите имя, фамилию, день и 
месяц рождения ребёнка. Не забудьте указать  ваш 
контактный телефон. Адреса: г.Слуцк, ул. Комсомоль-
ская, 1; julagon@kurjer.info. 

Весёлый медвежонок
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Рождённые  под 
счастливой звездой

СОФЬЯ МИЗИНА. 1 октября ей испол-
нился годик. Фото предоставлено мамой 
именинницы

Татьяна Дубовик
julagon@kurjer.info

Героями сегодняшней нашей рубрики 
стали Софья Мизина и Кирилл Кравче-
ня. С ними мы вас и познакомим.

В понедельник, 1 октября, родился ма-
ленький ангелочек - Софьюшка Мизина. 
С этим важным и замечательным собы-
тием, с Днём рождения, маленькое чудо, 
поздравляют мама и бабушка Людмила.

"Сонечка очень спокойная, добрая и 
дружелюбная девочка. Мы называем её 
нашим солнышком, ведь она всегда и 
всем улыбается. 

Соня талантливый ребёнок. Она любит 
танцевать, смотреть мультики и играть с 
другими детишками. 

От всей души мы желаем, чтобы ты рос-
ла здоровенькой, умной, доброй, красивой 
и счастливой девочкой". 

С Днём рождения поздравляем
Девочку-красавицу

И желаем быть любимой,
Всем на свете нравиться!

А ещё желаем счастья
И игрушек полон дом,

Чтобы радость и веселье

Чтобы ты дружить умела,
Очень ласковой была,

И в семье, словно цветочек,
Ты здоровенькой  росла! 

Сонечка, пусть вся твоя жизнь будет чу-
десной сказкой, а ты - принцессой в ней!

Кирюше - три

Аккуратно вырежьте из левой части странички детали изображения. Из подготов-
ленного набора цветной бумаги вырежьте по шаблонам фигурки и прикрепите их 
на соответствующие части картинок.

ИГРОВАЯ ПЛОЩАДКА

Помоги встретиться пернатым друзьям. Следуй подсказкам-стрелочкам

КИРИЛЛ КРАВЧЕНЯ. 4 октября ему 
исполняется три годика. Фото предо-
ставлено родными именинника

ДЕЛАЕМ САМИ

В четверг, 4 октября, исполняется три го-
дика очаровательному мальчику Кирю-
ше. Мама, папа, все родные и друзья по-
здравляют его с этим важным событием.

Глазки, щёчки… Посмотри:
Вот тебе уже и три!
Три исполнилось тебе

Лучших годика в судьбе!
В этот чудный юбилей
Ты всех краше и милей.
Здоровей, умней, расти

Эдак лет до ста шести!!!
Кирюша, пусть всё у тебя в жизни скла-
дывается удачно и благополучно!

Жили дружно в доме том!

Софьюшке - годик
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Техобслуживание своими руками
Концентрат очистителя бывает с разными 
нотами ароматизатора. Перед заправкой 

нужно правильно разбавить его. Зимой важно 
выбирать морозостойкий концентрат или уже 

готовый очиститель.

Для очистки воздуха в салоне автомобиля 
предназначен фильтр - он задерживает пыль. 
Если окна запотевают, значит, фильтр забит и 

его пора менять.

При загрязнении фильтра в двигатель не 
поступает нужное количество кислорода, в 
результате его мощность падает. Замените 
фильтр, предварительно очистив корпус, в 

который он устанавливается.

Используйте масло, которое рекомендует 
производитель. Резиновую прокладку мас-
ляного фильтра перед установкой смажьте 

маслом. Залейте в фильтр масло. Для слив-
ного отверстия всегда используйте новую 

прокладку. Если после замены у вас осталось 
масло, возите его с собой, перелив в мень-

шую тару.

1-2 раза в месяц проверяйте уровень элек-
тролита: он должен быть 

примерно на 1 см выше пластин. 
Если электролит ниже, то долейте дистилли-
рованную воду до уровня. Следите за чисто-

той корпуса аккумулятора.

При замене охлаждающей жидкости контро-
лируйте достаточный уровень по меткам в 

расширительном бачке.
Важно: в точности соблюдайте рекомендации 

производителя.

Минимальная глубина рисунка протектора 
должна быть не менее 1,6 мм. Считается, что 

шины нужно менять уже при остатке 3 мм.
Они не должны иметь сколов, трещин и дру-

гих повреждений.
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ПРОЗА ЖИЗНИ В СТИХАХ

Иск о защите чести 
и достоинства чаще 
всего подают те, у 

кого никогда 
не было ни того, 

ни другого.

ВКУСНЯТИНА ОТ “КУР’ЕРА“

Запеканка капустная
СУДОКУ

Не так страшен 
дурак, 

как дурак 
с инициативой, 

особенно 
законодательной.

КРОССВОРД С ЮМОРКОМ

Продукты (на 4 порции): 
капуста белокочанная - 800 г, 
ветчина - 120 г, масло рас-
тительное - 2 стол. ложки,     
морковь - 1 шт.,     крупа ман-
ная - 2 стол. ложки, яйца - 2 
шт., майонез - 3 стол. лож-
ки, сухари панировочные - 2 
стол. ложки, перец чёрный 
молотый и соль по вкусу.
Приготовление.
Ветчину нарежьте кубика-
ми, обжарьте на масле. Капусту мелко порубите, перетрите с 
солью, образовавшуюся жидкость слейте.
Морковь натрите на мелкой тёрке, соедините с капустой, до-
бавьте манную крупу, взбитые яйца, посолите, поперчите и 
перемешайте.
В форму, смазанную маслом, выложите полученную массу, 
смажьте её майонезом, сверху уложите ветчину и посыпьте 
сухарями. Запекайте до готовности. При подаче запеканку 
посыпьте рубленой зеленью и нарежьте на порции.

По горизонтали: 7.Это негодяй, кото-
рому нужно то, что и мне. 8.Альпинист. 
10.Болезненная привязанность к телефо-
ну. 11.Завсегдатай тира. 13.Пожароопас-
ная принадлежность вора. 15.Спасатель-
ное судно. 18.День получки. 20.Крупный 
писатель. 21.Токсикоман, предпочитающий 
лаки. 22.Музыкальная страна легендарных 
“аров”. 23.Дефис-переросток. 25.Мелкий 
чиновник. 27.Маленький женский грех. 
28.Итальянское обращение, переводится 
как: “моя Аня”. 29.Поклонница рэпа. 32.Рай-
ское место для милой. 34.Сто танцевальных 
шагов. 35.Фан-клуб группы “АВВА”. 36.Ве-
ское дополнение к либеральности Жиринов-
ского. 37.Разрешение на лицо или маску. 

По вертикали: 1.Работница кондитер-
ской. 2.Немузыкальный инструмент (мед.). 
3.Двойная норма. 4.Унитаз. 5.Неверный 
муж. 6.Приём кикбоксинга от великого ил-
люзиониста. 9.Сомнительное произведение. 
12.Протез. 14.Дьявол как собиратель душ. 
16.То же что “мяуканье”, только по-людски. 
17.Упадническое настроение (медицинск.). 
19.Лошадь преклонного возраста. 20.Бо-
гиня, супруга Мата. 24.Ангел на пенсии. 
26.Болезненная прилипчивость, страсть 
быть “как” объект привязанности. 29.Про-
летарская любовь (русско-англ.). 30.Пере-
ворот глазами потерпевшей стороны. 31.Ме-
дицинское ругательство (не переводится). 
33.Та, с которой заводят шашни. 34.Бессон-
ница.

Подборка цитат из писем 
в газеты и журналы на 
тему супружеских измен.

1. Если у меня любовник, 
а муж приходит, я не от-
крываю дверь. Ломать-то 
он не станет - себе дороже.

2. Жена изменяла мне 
направо и налево, а я мол-
чал, но, когда она зара- 
зила меня простатитом, 
моё терпение лопнуло...

3. Супруга пожаловалась 
тёще, что у меня малень-
кий член. Нашла кому 
жаловаться! Тёще-то он в 
самый раз...

4. За любовником жены 
два квартала гнался. Его 
счастье, что под машину 
попал…

5. Застав нас с Ирой в 
постели, её муж совершил 
нечто невообразимое: по-
желал нам спокойной ночи 
и вышел...

6. Весь вечер он застав-
лял меня пить, говорил, 
что его это возбуждает. А 
утром я обнаружила его 
в постели со Светкой. Я и 
предположить не могла, 
что я его не для себя воз-
буждала...

7. Как это тяжело созна-
вать: твоя жена изменяет 
тебе всего за две шоколад-
ки!

8. К сексу я отношусь 
очень серьёзно, поэто-
му мужу изменяла лишь 
дважды: со своим шефом и 
с каким-то пьяным...

9. За мою ярко заметную 
интеллигентность, прису-
щую мне на протяжении 
всей жизни, меня прозва-
ли почему-то “штопаным 
гондоном”, хотя ни разу в 
жизни я не пользовался 
презервативом.

10. Когда Женька узнал 
об измене, то крепко меня 
побил. Но всё равно остал-
ся и вызвал «скорую» - зна-
чит, ещё любит.

11. В компании Жека по-
стоянно ставит меня в неу-
добное положение, однаж-
ды я даже пиво разлила.

12. Когда мы с Толей ле-
жали в постели, вошёл 
муж. Толя жутко испугал-
ся, но напрасно: муж был 
пьян настолько, что по-
просил его любить меня 
сильно, нежно, до гробовой 
доски...

13. Валя вернулась через 
несколько месяцев, говори-
ла, что страдала. Как это 
можно лежать в постели с 
мужчиной и страдать? 

14. Весь день я смотрела, 
как под окном работает 
отбойный молоток, а вече-
ром кинулась на соседа по 
лестничной клетке...

15. Вот уже третий год он 
поднимает на меня руку. Я 
бы терпела и дальше, если 
бы у него поднималось ещё 
что-нибудь, кроме руки.

16. Каждый вечер муж 
обещает показать мне ки-
тайский секс, но нажира-
ется и засыпает. И чего, 
спрашивается, выпендри-
ваться, если ты не китаец...

17. После свадьбы мне 
досталась не девственница 
(как утверждала тёща), а 
какое-то наглядное посо-
бие из вендиспансера! А 
тёще весело...

18. Любил Вася сразу нас 
двух, потом выбрал мою 
подругу, и только потом 
выбрал меня, и снова ушёл 
к подруге. А я его больше 
уже никогда не приняла 
бы, хотя он больше и не 
приходил. Я гордая.

Дела любовные и неверные

СКАНВОРД

1  Жениться нужно в тот момент, 
Когда созреет аргумент.

2  Когда со стороны никто не подогреет,
И острая любовь к жене со временем тупеет!

3  Женился в двадцать пятый раз.
С серебряною свадьбой вас!

4  Сужу по ситуации у друга:
Где дремлет муж, там - бодрствует супруга!

5  Мы ночку вместе провели случайно,
Что было далее – коммерческая тайна!

Иронические миниатюры 
от Сергея Петрова

По статистике, девуш-
кам, у которых в 9-ом 
классе есть на что посмо-
треть, в 11-ом уже есть что 
рассказать.

***
Считать себя байкером 

при езде на скутере - это 
всё равно что считать 
себя водолазом, пользуясь 
биде.

***
Ваш настоящий харак-

тер определяется по тому, 
как вы разговариваете с 
людьми, которые ничего 
не могут для вас сделать.

***
Cерьёзные отношения - 

это не когда секс. И даже 
не когда штамп в паспор-
те и свадьба. Настоящие 
отношения - это когда они 
вместе берут ипотеку.

***
Диагностика достигла 

таких успехов, что здоро-
вых людей практически 
не осталось.

***
Учёные установили, что 

если пищу пережёвывать, 
то давятся витамины, а 
если не пережёвывать - 
люди.

***
Опытные грибники со-

бирают грибы только на 
обратном пути, давая им 
возможность ещё немного 
подрасти!

***
Женщины - слабый пол. 

Например, зубную пасту 
они считают закончив-
шейся на 4-5 дней раньше, 
чем мужчины.

Прописные истины
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Інфа-Кур’ер
Адрас рэдакцыі: ПУП “Інфа-Кур’ер”. 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне аб рэгістрацыі 
Міністэрства інфармацыі 

Рэспублікі Беларусь 
№20 

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ №  849
Надрукавана ў друкарні ТДА “Знамение”, Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага,14, г. Мінск
Тыраж - 6 400 экз. Аб’ём выдання - 8 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 3.10.2012 г. у 13.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Сайт газеты “Кур’ер” - 
теперь на вашем мобильнике: 

m.kurjer.info

Дзякуй, што нас чыталі! Заставайцеся і надалей з “Кур’ерам”!

Цэны і тарыфы тыдня
Дадзеныя на 3.10.2012 г.

(у рублях)

Газ 
1. Прыродны па ліч-ку (1м3)
а) ацяпляльныя і/або воданаг-
равальныя прыборы
- у ацяпляльны перыяд      341,7   
- у летні перыяд                   933,6
б) толькі газавая пліта       933,6      
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 
чалавека)
а) газавая пліта                  7468,8 
б) газавыя пліта і калонка                          
                                           21 472,8 
в) газавая пліта без цэнтр.  гара-
чага водазабеспячэння і газ.ка- 
лонкі                                   12 136,8 
3. звадкаваны па ліч-ку (1м3)
а) кацёл і калонка
- у ацяпляльны перыяд    7240,8
- у летні перыяд                 2489,6
б) пры адсут. атап. прыб.   2489,6
4. звадкаваны без ліч-ка        (1 чал)
а) газавая пліта і цэнтр. гарачае 
водазабеспячэнне              7468,8
б) газавыя пліта і  калонка     
                                           21 161,6 
звадкаваны ў балонах 48 100

ЭлеКтраЭнерГIЯ (1кВт/г)
- горад і вёска                        295,0
- дамы з э/плітамі                  250,6

ВОДазаБеСПЯЧЭнне (1м3)   
- па лічыльніку                      900,0      
- без лічыльніка                     2600,0

КаналІзаЦЫЯ 
- па лічыльніку                       550,0   
- без лічыльніка                     2800,0

тЭлефОннЫЯ размОВЫ 
- па горадзе і раёне                 15,0
- па вобласці                            28,0
- па Беларусі                            53,1
- абанплата                             4600

Надвор’е ў рэгіёне 
Пятница
5 октября

Переменная облачность.
Небольшой дождь. Ве-
тер  западный, 7-9 м/с. 
Атмосферное давление 
759 мм рт.ст.

to ночью    +10..+12°С   
    днём     +12..+14°С
   
Солнце 
    восход           -  7.19
    заход            - 18.36
    долгота дня - 11.17

Суббота
6 октября

Сплошная облачность.
Умеренный дождь. Ве-
тер западный, 5-7 м/с. 
Атмосферное давление 
757 мм рт.ст.

to ночью     +8..+10°С   
    днём       +12..+14°С 

Солнце 
    восход          -   7.21
    заход            - 18.33
    долгота дня - 11.12

Воскресенье
7 октября

Переменная облач-
ность. Без осадков. Ве-
тер западный, 7-9 м/с. 
Атмосферное давление           
758 мм рт.ст.

to ночью     +14..+16°С     
    днём      +11..+13°С    

Солнце 
    восход          -   7.23
    заход            - 18.31
    долгота дня - 11.08

Прогноз погоды носит предварительный характер
О погоде в Слуцке на ближайшие шесть дней можно узнать на сайте 

“Кур’ера” - kurjer.info

Курсы валют і не толькі
Дадзеныя на 3.10.2012 г.

       USD                     EURO                         Рубель РФ
 8 520 руб.              10 990 руб.                          273 руб.

Курс EURO на 01.10.2012 года -  10 990 руб.

афIЦЫйнЫ  КурС  наЦЫЯналЬнаГа БанКа  БеларуСI

КурС аБмену Валют у “БелаГраПрамБанКу”
купля: 
USD          -    8480 руб. 
Euro         -  10 950 руб. 
Рубель РФ -    268 руб.

продаж: 
USD       -      8600 руб. 
Euro       -  11 800 руб. 
Рубель РФ -  275 руб.

канверсійны курс: USD / EURO - 0,77; EURO / USD -1,28
Кожны дзень аб курсе валют чытайце на сайце “Кур’ера” 

- kurjer.info
БАЗАВАЯ ВЕЛІЧЫНЯ (з 01.04.2012г.)                                 -   100 000 руб.
ТАРЫФНАЯ СТАЎКА I РАЗРАДУ (з 01.09.2012г.)             -    225 000 руб.
МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА (з 01.01.2012г.)   - 1 000 000 руб.
ПАГАДЗІННАЯ МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРПЛАТА (з 01.01.2012г.) - 6210 руб.
БЮДЖЭТ ПРАЖЫТАЧНАГА МІНІМУМУ (з 01.08.2012г.) -  843 870 руб.

аЎтаПалІВа (1 літр)
- бензін АІ-95                          7500 
- бензін АІ-92                          6950 
- бензін Н-80                           6750
- дызпаліва                             7650 
- газ                                          4200
- газ у межрайгазе                 4000

Товары и услуги   на сайте  kurjer.info
на нашем сайте - товары и услуги, которые Вы 
ищете, телефоны организаций и индивиду-
альных предпринимателей, которые их пред-
лагают. Кроме этого, на сайте “Кур’ера” раз-
мещены частные объявления, обновляющиеся 
каждую среду.

Выражаем глубокую благодарность и признательность 
за моральную и материальную поддержку в организа-
ции похорон нашей любимой мамочки, жены, бабушки 
и сестры 
              лОСИК нИнЫ фЁДОрОВнЫ 
администрации ОАО «Стройтрест №3 Ордена Октябрь-
ской революции» г. Солигорск, начальнику СУ-55 Тага-
новичу Александру Андреевичу, Немковичу Василию 
Семеновичу,  зам. начальника  Радкевичу Виктору Ни-
колаевичу, главному инженеру Лысову Ивану Вален-
тиновичу, профкому, ОТИЗ, бухгалтерии, ПЭО, ОК и 
коллективу производственно-технического отдела, дру-
зьям, соседям.  
Огромное Вам спасибо и низкий поклон! 

Муж, дочь, сестры, родные.

БлаГОДарнОСтЬ
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